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Хоккеист Вадим Шипачев стал игроком СКА 

 
Бывший игрок "Вегаса" Шипачев подписал контракт с клубом КХЛ СКА 
(ТАСС) 
Соглашение подписано до конца сезона. 

перейти к статье 

Генеральный менеджер "Вегасаса": В АХЛ нет ничего постыдного, но 
Шипачев не для этого подписывал контракт (Советский спорт) 
Генеральный менеджер "Вегас Голден Найтс" Джордж Макфи поделился 
мнением о расторжении контракта с российским нападающим Вадимом 
Шипачевым.  

перейти к статье 

Шипачев заработает в СКА 30 млн. рублей за сезон при двустороннем 
контракте (Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", 30-летний нападающий Вадим Шипачев 
вернувшийся в СКА, будет получать в "армейской" команде зарплату в 30 млн 
рублей при двустороннем контракте до конца нынешнего сезона.  

перейти к статье 

Форвард Шипачев заявил, что в клубе НХЛ "Вегас" говорили одно, а 
делали другое (Р-Спорт) 
Нападающий Вадим Шипачев, вернувшийся в санкт-петербургский СКА, заявил, 
что в клубе НХЛ "Вегас Голден Найтс", где он начинал текущий сезон, говорили 
в лицо одно, а делали совсем другое. 

перейти к статье 

Хоккеист Шипачев не будет иметь проблем с попаданием в сборную 
России (ТАСС) 
В субботу было объявлено, что СКА подписал контракт до конца сезона с 30-
летним россиянином. 

перейти к статье 

Шипачев - в СКА. Проигравших нет (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Корреспондент "СЭ" рассуждает, почему возвращение Вадима Шипачева 
выгодно всему российскому хоккею. 

перейти к статье 

"Вадим докажет, что в "Вегасе" было недоразумение". Зачем СКА вернул 
Шипачева (Советский спорт) 
Экс-игроки армейцев о перспективах Шипачева в СКА и сборной России, а 
также причинах его неудачи в НХЛ. 

перейти к статье 

Шипачев сразу заиграет в КХЛ, он же не обижаться сюда приехал - 
Кожевников (Р-Спорт) 



 

 

Нападающий Вадим Шипачев, вернувшийся из НХЛ в петербургский СКА, сразу 
заиграет в КХЛ, он должен быть в хорошей форме сейчас, считает двукратный 
олимпийский чемпион Александр Кожевников. 

перейти к статье 

Кирилл Сафронов: Возвращение Шипачева - серьезное усиление для СКА 
(Советский спорт) 
Экс-игрок СКА Кирилл Сафронов поделился мнением о возвращении Вадима 
Шипачева в петербургский клуб. 

перейти к статье 

Шипачев по своим кондициям не мог играть в НХЛ, но поможет сборной 
РФ на ОИ - Ишматов (Р-Спорт) 
Нападающий Вадим Шипачев по своим кондициям в принципе не мог заиграть в 
НХЛ, но теперь получит шанс проявить себя на Олимпиаде 2018 года в составе 
сборной России, заявил "Р-Спорт" заслуженный тренер России Рафаил 
Ишматов. 

перейти к статье 

Борис Михайлов: "Пример Шипачева - урок молодым игрокам, которые 
спят и видят себя в НХЛ" (Sports.ru) 
Двукратный олимпийский чемпион Борис Михайлов выразил мнение, что СКА 
поступил благородно, подписав контракт с нападающим Вадимом Шипачевым.  

перейти к статье 

Хафизуллин: Шипачев станет серьезным усилением для СКА и сборной 
России (ТАСС) 
В субботу было объявлено, что СКА подписал контракт до конца сезона с 30-
летним Шипачевым 

перейти к статье 

Вологодский Кросби вернулся! Почему Вадим Шипачев подписал 
контракт со СКА (Советский спорт) 
Эта новость не ошарашила. Форвард Вадим Шипачев, разорвав двухлетнее 
соглашени с "Вегасом", вновь примерит форму СКА и сборной России. 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Член совета директоров КХЛ Курри уверен, что игроки лиги поедут на 
Олимпиаду (ТАСС) 
На прошлой неделе стало известно, что КХЛ может пересмотреть календарь 
нынешнего сезона, отменив паузу на Олимпиаду в случае недопуска на 
олимпийские соревнования сборной России. 

перейти к статье 

Глава хоккея Канады: мы готовимся к ОИ-2018, политика не должна нас 
касаться (Чемпионат.com) 
Президент федерации хоккея Канады, известный в прошлом тренер и 
генеральный менеджер Том Ренни прокомментировал возможные последствия 
при участии в Олимпийских Играх - 2018 хоккеистов из КХЛ. 

перейти к статье 



 

 

Духачек: канадские игроки могут предпочесть Олимпиаду КХЛ, выбрать 
путь Овечкина (Чемпионат.com) 
Известный североамериканский обозреватель Эрик Духачек прокомментировал 
вероятный запрет игрокам КХЛ на участие в Играх-2018, который может 
последовать, если МОК из-за допингового скандала отстранит сборную России 
от Олимпиады в Пхенчхане. 

перейти к статье 

Хоккеист Калинин не испытывает давления из-за возможного недопуска 
игроков КХЛ на ОИ (ТАСС) 
На прошлой неделе стало известно, что КХЛ может пересмотреть календарь 
нынешнего сезона, отменив паузу на Олимпиаду в случае недопуска на 
олимпийские соревнования сборной России. 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Алексей Анисимов: "Нарушения Плотникова не было, по первому 
ощущению" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов разобрал эпизод с удалением (5+20) 
нападающего Сергея Плотникова в матче Швейцария - Россия на Кубке 
"Карьяла". Форвард был удален в начале второго периода. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Генменеджер Курри: первые выездные матчи в КХЛ помогли игрокам 
"Йокерита" сплотиться (ТАСС) 
На старте регулярного чемпионата КХЛ "Йокерит" провел восемь игр в гостях, в 
шести из которых одержал победы. 

перейти к статье 

Как "Йокерит" проел 2,7 млрд рублей за четыре года (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Спортивная редакция "БИЗНЕС Online" рассказывает о финансовом положении 
финского участника КХЛ, а также пытается найти объяснение большим 
убыткам. 

перейти к статье 

Финский Годзилла - самый недооцененный игрок КХЛ? (Sports.ru/tribuna) 
9 ноября наша команда уступила сборной Суоми на Кубке Карьяла со счетом 
2:3. И именно Анттила абсолютно справедливо был признан лучшим игроком в 
составе хозяев.  

перейти к статье 

"Барыс" прекрасен. И дело даже не в факте лидерства на "Востоке". КХЛ 
подвела промежуточные итоги (Vesti.kz) 
Отмечается, что астанинский клуб угадал с легионерами. 

перейти к статье 

Лаюнен: СКА выигрывает за счет индивидуального мастерства отличных 
игроков (Чемпионат.com) 
Защитник московского "Спартака" Вилле Лаюнен поделился мнением о самых 
сложных соперниках в КХЛ. 



 

 

перейти к статье 

Хоккеист "Ак Барса" Азеведо пропустит еще около месяца - Билялетдинов 
(Р-Спорт) 

Хоккеист "Ак Барса" Джастин Азеведо пропустит еще около месяца из-за 
травмы, заявил главный тренер казанцев Зинэтула Билялетдинов. 

перейти к статье 

Сборная Чехии обеспокоена ситуацией голкипера Францоуза в ХК 
"Трактор" - тренер (Р-Спорт) 
Тренер вратарей сборной Чехии по хоккею Петр Ярош заявил агентству "Р-
Спорт", что в национальной команде обеспокоены ситуацией голкипера Павла 
Францоуза в челябинском "Тракторе". 

перейти к статье 

Лемтюгов - о возвращении на лед: впереди реабилитация, время лечит 
(Чемпионат.com) 
Нападающий "Авангарда" Николай Лемтюгов выписанный из больницы, дал 
первое интервью после удаления селезенки.  

перейти к статье 

Обзор дня: Каспарайтис вернулся в хоккей. И даже забил (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
Ветеран исполнил мечту, сыграв за сборную Литвы. Подробности - в обзоре дня 
Алексея Шевченко. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
 

Гэри Беттмэн не исключил проведение матчей НХЛ в России 
(Чемпионат.com) 
Комиссар НХЛ Гэри Беттмэн высказался о возможности проведения нескольких 
матчей регулярного чемпионата лиги в России, по примеру игр "Оттавы" и 
"Колорадо", которые проходят в Стокгольме. 

перейти к статье 

Сергачев - реальный претендент на "Колдер Трофи"? (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Семь россиян становились обладателями "Колдер Трофи", также эту почетную 
награду завоевывали одиннадцать защитников. Но среди этого списка 
дефенсменов нет ни одного нашего соотечественника. Сможет ли Михаил 
Сергачев стать первым российским защитником, взявшим награду лучшему 
новичку НХЛ? 

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Шесть обманчивых дырок в сыре. Россия с трудом разгромила 
Швейцарию (Чемпионат.com) 
Еще в третьем периоде команда Олега Знарка уступала в счете. 

перейти к статье 



 

 

Россия расколола швейцарский орешек за пять минут (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
Евротур. Кубок "Карьяла"  
Российская сборная обыграла Швейцарию со счетом 6:2, забросив четыре 
шайбы в течение пятиминутного отрезка в третьем периоде. 

перейти к статье 

Идеальный шторм. Два периода было все плохо, а потом сборная России 
разозлилась (Советский спорт) 
Сборная России на "Кубке Карьялы" крупно победила Швейцарию (6:2), хотя 
матч начался очень тревожно... 

перейти к статье 

Олег Знарок: "Войнов слабо сыграл? Встаньте на лавку и определяйте 
состав" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер сборной России - о победе над Швейцарией. Россия расколола 
швейцарский орешек за пять минут. 

перейти к статье 

Знарок: соперник был свежее - чемпионат Швейцарии немного проще, чем 
КХЛ (Чемпионат.com) 
Главный тренер сборной России Олег Знарок прокомментировал победу над 
командой Швейцарии (6:2) на Кубке Карьяла. 

перейти к статье 

Шалунов: заброшенная шайба помогла войти в игру, стало полегче 
(Чемпионат.com) 
Нападающий сборной России Максим Шалунов подвел итоги матча после 
победы над Швейцарией (6:2). 

перейти к статье 

Марков заявил, что нормально отнесся к невызову в сборную России на 
Кубок Карьяла (Р-Спорт) 
Хоккеист казанского "Ак Барса" Андрей Марков заявил, что он спокойно 
отреагировал на то, что его не вызвали в сборную России на Кубок Карьяла. 

перейти к статье 

Ничушкин не смог завершить встречу против Швейцарии после попадания 
шайбы в ногу (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий сборной России Валерий Ничушкин получил травму в конце матча 
Кубка "Карьяла" против Швейцарии. Форварду ЦСКА попала шайба в ногу, из-за 
чего его унесли с площадки. 

перейти к статье 

Наши олимпийцы громят американцев. Пока в Германии (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
Олимпийская сборная России добыла волевую победу со счетом 5:2 над 
американцами на Кубке Германии.  

перейти к статье 

Женская сборная России по хоккею 
Женская сборная России по хоккею победила швейцарок и выиграла 
Турнир четырех наций (Р-Спорт) 



 

 

Женская сборная России по хоккею победила команду Швейцарии в рамках 
Турнира четырех наций, который проходил в Дмитрове, и заняла первое место 
на турнире. 

перейти к статье 

Разное 
 

Была даже драка: хоккеисты "Автомобилиста" в валенках разгромили 
"Урал" на льду (Екатеринбург Он-лайн (e1.ru)) 
Командам удалось собрать более полумиллиона рублей для больных ДЦП 
детей. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Хоккеист Вадим Шипачев стал игроком СКА  
 

Бывший игрок "Вегаса" Шипачев подписал контракт с клубом КХЛ СКА 
(ТАСС, Москва, 11 ноября 2017) 
Соглашение подписано до конца сезона 
Вадим Шипачев стал игроком клуба Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
СКА. Об этом сообщает пресс-служба петербургского клуба. 
Шипачев начал сезон в клубе Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Вегас". За 
эту команду он провел три матча, забросил одну шайбу и заработал показатель 
полезности "+3", в среднем он проводил на льду 10 минут. 29 октября 30-
летний Шипачев был отстранен "Вегасом" за отказ играть в фарм-клубе 
команды. 9 ноября "Вегас" объявил о расторжении контракта с Шипачевым. 
Шипачев является чемпионом мира 2014 года. Он дважды становился 
обладателем Кубка Гагарина в составе СКА.  

http://tass.ru/sport/4720282 

Похожие сообщения (13): 

• ТАСС # Единая лента (Закрытая лента), Москва, 11 ноября 2017 

• Газета.Ru, Москва, 11 ноября 2017 

• LiveResult.ru, Москва, 11 ноября 2017 

• События дня (inforu.news), Москва, 11 ноября 2017 

• NewsRU.biz, Москва, 11 ноября 2017 

• Sport.ру, Москва, 11 ноября 2017 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 11 ноября 2017 

• Margust (gazeta-margust.ru), Белгород, 11 ноября 2017 

• Коммерсантъ. Новости информ. центра, Москва, 11 ноября 2017 

• Эхо Петербурга (echospb.ru), Санкт-Петербург, 11 ноября 2017 

• Top100News (cmk1.ru), Москва, 11 ноября 2017 

• Szaopressa.com, Москва, 11 ноября 2017 

• Novovest.ru, Архангельск, 11 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Генеральный менеджер "Вегасаса": В АХЛ нет ничего постыдного, но 
Шипачев не для этого подписывал контракт (Советский спорт, Москва, 11 
ноября 2017) 
Генеральный менеджер "Вегас Голден Найтс" Джордж Макфи поделился 
мнением о расторжении контракта с российским нападающим Вадимом 
Шипачевым.  
- В том, чтобы играть в АХЛ, нет ничего постыдного. 75 процентов игроков НХЛ 
проходили через это. Ему надо было играть, и мы хотели, чтобы он играл в 
Чикаго и получил время и возможность поработать над собой. Но он не хотел 
этого делать. Он не для этого подписывал контракт, и это не конец света, - 
приводит слова Макфи официальный сайт НХЛ. 
Напомним, "Вегас" расторг контракт с Шипачевым после того, как он отказался 
играть за фарм-клуб "Золотых Рыцарей" "Чикаго Вулфс". Всего Вадим провел 
три матча в НХЛ, в которых забросил одну шайбу. 
Сейчас Шипачев находится в Петербурге, где СКА, за который он выступал с 
2013 по 2017 год, предоставил ему лед и зал для тренировок.  

http://tass.ru/sport/4720282
https://www.gazeta.ru/sport/news/2017/11/11/n_10804472.shtml
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_54679/
https://inforu.news/2017/11/11/n_10804472-shtml/
http://newsru.biz/sport/ska-podtverdil-vozvrashhenie-shipacheva/
https://www.sport.ru/hockey/Shipachev_vernulsya_v_SKA/article378934/
https://newsae.ru/novosti/byvshiy_igrok_vegasa_shipachev_podpisal_kontrakt_s_klubom_khl_ska/
http://gazeta-margust.ru/byvshijj-igrok-vegasa-shipachev-podpisal-kontrakt-s-klubom-kkhl-ska
https://www.kommersant.ru/doc/3465940
http://echospb.ru/2017/11/11/vadim-shipachev-ne-pokoriv-nhl-opyat-stal-igrokom-ska/
http://www.chsvu.ru/byvshij-igrok-vegasa-shipachev-podpisal-kontrakt-s-klubom-kxl-ska/
http://szaopressa.com/2017/11/11/hokkeist-sbornoy-rf-vernulsya-v-ska-iz-nhl.html
http://novovest.ru/raznoe/2017/11/11/471323-khokkeist-shipachev-zayavil-chto-vegas-ne-vypolnyal-svoi-obeschaniya.html


 

 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/1010177-generalnyj-menedzher-vegasasa-v-
ahl-net-nichego-postydnogo-no-shipachev-ne-dlja-etogo-podpisyval-kontrakt 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 ноября 2017 

Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 11 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист Шипачев не будет иметь проблем с попаданием в сборную 
России (ТАСС, Москва, 11 ноября 2017) 
В субботу было объявлено, что СКА подписал контракт до конца сезона с 30-
летним россиянином 
Форвард Вадим Шипачев, перешедший в санкт-петербургский СКА, не испытает 
трудностей с попаданием в сборную России по хоккею, если сумеет избежать 
травм. Такое мнение ТАСС высказал двукратный олимпийский чемпион и 
чемпион мира Александр Кожевников. 
В субботу было объявлено, что СКА подписал контракт до конца сезона с 30-
летним Шипачевым. 
"У нас в стране не так много центральных нападающих, поэтому возвращение 
Вадима в Россию, безусловно, усилит как национальную сборную, так и СКА. 
Необходимо учитывать и его моральное состояние - все-таки он пропустил 
несколько месяцев, и ему вновь предстоит доказывать, что он один из лучших 
игроков в стране на своей позиции. Переход в СКА был ожидаем - это 
оптимальный для него выбор, тем более что у него там есть наигранные 
связки", - сказал Кожевников. 
"Думаю, что проблем с попаданием в сборную у него возникнет. Наверняка он 
быстро вернет былую форму, главное избежать травм, тогда все будет хорошо. 
В преддверии Олимпийских игр Шипачев станет серьезным и очень нужным 
усилением для сборной России", - считает собеседник ТАСС. 
Шипачев начал сезон в клубе Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Вегас". За 
эту команду он провел три матча, забросил одну шайбу и заработал показатель 
полезности "+3", в среднем он проводил на льду 10 минут. 29 октября Шипачев 
был отстранен "Вегасом" за отказ играть в фарм-клубе команды. 9 ноября 
"Вегас" объявил о расторжении контракта с Шипачевым. 
Шипачев является чемпионом мира 2014 года. Он дважды становился 
обладателем Кубка Гагарина в составе СКА.  

http://tass.ru/sport/4720508 

Похожие сообщения (4): 

• Sport.ру, Москва, 11 ноября 2017 

• Sport.ру, Москва, 11 ноября 2017 

• Russia Today (russian.rt.com), Москва, 11 ноября 2017 

• Советский спорт, Москва, 11 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Шипачев - в СКА. Проигравших нет (Спорт экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 11 ноября 2017) 
Корреспондент "СЭ" рассуждает, почему возвращение Вадима Шипачева 
выгодно всему российскому хоккею.  
От возвращения Шипачева в СКА выигрывают обе стороны. Команда с 
прицелом на вторую часть сезона получит классного и предельно 
мотивированного мастера, которому необходимо срочно отбелить свою 
потускневшую репутацию. Если сборная России все-таки поедет на Олимпиаду 
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под национальным флагом, то Шипачев ей тоже сильно пригодится. Ему только 
30 лет, он находится на пике карьеры и, положа руку на сердце, потенциально 
будет посильнее нынешнего Дацюка, поскольку ветерана никак не отпускают 
проблемы со здоровьем. 
Вариант со СКА изначально казался самым реалистичным, если бы не одно 
"но". Стоило только завертеться истории с уходом нападающего из "Вегаса" и 
его возможным возвращением в Россию, как случилось то, чего меньше всего 
ждали. Недавние слова Геннадия Тимченко не оставляли сомнений: в Санкт-
Петербург Шипачев не вернется. Слишком обидным, как оказалось, получилось 
расставание звездного нападающего с клубом прошлой весной. Насколько в 
этом была вина самого игрока, сказать на сто процентов нельзя, он и раньше не 
скрывал своего желания попробовать силы в НХЛ. 
Только тогда СКА говорил "нет", не жалея при этом денег на зарплату, но 
одновременно отдаляя заокеанскую мечту Шипачева. Поездка в Северную 
Америку у него получалось кратковременной и, даже принимая все 
обстоятельства пребывания в " Вегасе ", скорее бесславной. По факту в НХЛ он 
закрепиться не сумел, что терзает его самолюбие. Вадим - человек в высшей 
степени амбициозный, о чем легко сделать вывод хотя бы на основании 
желания в 30 лет бросить все в России и попытать счастья в созданном с нуля 
клубе по другую сторону Атлантики. 
Можно представить, как игрок отреагировал на жесткую позицию СКА. Расклад 
получался отрицательным во всех смыслах: минус место в сильнейшем клубе 
Европы, минус хорошие деньги и, скорее всего, минус участие в Олимпиаде, 
что само по себе стало бы приятным бонусом после упущенного шанса 
закрепиться в НХЛ. Остальные команды КХЛ потянуть запросы, пусть и в целом 
заслуженные - как никак это лучший российский центрфорвард из тех, что 
выступал в последние годы на родине, оказались не в состоянии. Возможно, 
деньги не стали бы проблемой для ЦСКА. 
Но после резких фраз Тимченко ввязываться в негласную конфронтацию с 
руководством самого влиятельного клуба лиги себе дороже. Скорее всего, 
первое лицо СКА был искренен в своем убеждении относительно того, что 
после решения об отъезде в НХЛ "мы не можем рассчитывать на него в 
олимпийской сборной России". Раз так, то пусть с Шипачевым разбираются в 
Санкт-Петербурге. Именно подобные выводы можно было сделать после 
первой реакции со стороны представителей ЦСКА, "Магнитки", "Салавата" и 
"Авангарда" - команд, где нападающего можно представить хотя бы в теории. 
История с предложением от родной "Северстали" выглядела насколько 
красиво, настолько же и нереалистично. Хоккеист такого уровня в расцвете сил 
все-таки хочется еще поиграть в топ-клубе, где получит выгоду и в финансовом 
плане, и в профессиональном. 
Бескомпромиссная позиция Тимченко сыграла свою роль. У стороны Шипачева 
не оставалось серьезных вариантов, как идти на поклон. Хрупкий лед в 
отношениях не помеха, когда речь идет деле. Его легко растопить. По нашей 
информации, первым оттаял Олег Знарок, поступавший в высшей степени 
профессионально. Зачем отказываться от игрока, который способен принести 
большую пользу? Таким образом, получается, что в имиджевом плане СКА 
тоже победил, протянув руку помощи звезде, втоптанной значительной частью 
хоккейного сообщества в землю - ведь в НХЛ-то не потянул, значит, оказался 
слабаком, не выдержавшим конкуренции. 
На мой взгляд, это совершенно не так, просто каждому человеку нужно время и 
помощь в адаптации. В своей карьере Шипачев когда-то проходил через 
"российскую АХЛ", в 19 лет отправившись в Белгород, прежде чем закрепился в 



 

 

"Северстали". Какими-то трудностями его не испугаешь. Но теперь он, если 
верить первым сведениям, получит в СКА умеренные для игрока своего уровня 
деньги и окажется в ситуации, требующей доказывать свой класс здесь и 
сейчас. В его отсутствие команда слабее нисколько не стала, показав, что 
зависимость от центрфорварда не была для нее критичной. 
Что касается потолка зарплат, за которой СКА ругал даже ленивый, то ничего 
"сверх нормы" ждать не приходится. Во-первых, СКА отдал в другие клубы 
много игроков ( Чудинова, Хохлачева и Дергачева - только по ходу сезона, а 
еще целый ряд - до), заметно разгрузив платежную ведомость. К тому же, по 
информации "СЭ", у Шипачева будет двусторонний контракт! Да, да, Вадим, 
решивший реанимировать карьеру, согласился на такие условия. Более того, 
зарплата его будет в 5 раз меньше, чем была до отъезда в НХЛ. То есть то, за 
что его ругали в НХЛ - что он отказывается пробиваться наверх, считая себя 
давно состоявшейся звездой, не работает в России. Вадим начнет заново 
доказывать свою состоятельность СКА, где уже, вроде бы, добился всего. К 
тому же, Шипачев отказался от контракта с "Эдмонтоном". Он, скорее всего, 
был не самым выгодным, но все-таки как минимум один вариант в НХЛ у него 
все-таки был.  
Вероятнее всего, теперь он получит место во втором звене с привычным 
партнером Никитой Гусевым. На другом фланге легко представить Сергея 
Широкова или Александра Барабанова, способных сыграть и на оборону. Ясно 
одно - настолько мотивированного Шипачева, каким он обязан быть как 
минимум на ближайшие несколько недель, мы не видели очень давно. Если это 
произойдет в реальности, то останется только загребать дивиденды - 
проигравших не будет. Только победители: сам игрок, клуб, лига, сборная и 
болельщики.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/shipachev-v-ska-proigravshih-net-
1333205/ 

К заголовкам сообщений 

"Вадим докажет, что в "Вегасе" было недоразумение". Зачем СКА вернул 
Шипачева (Советский спорт, Москва, 11 ноября 2017) 
Экс-игроки армейцев о перспективах Шипачева в СКА и сборной России, а 
также причинах его неудачи в НХЛ. 
"Тренеры "Вегаса" не использовали сильные стороны Шипачева"  
- Возвращение Шипачева - серьезное усиление для СКА, - считает бывший 
армеец Кирилл Сафронов, который в начале двухтысячных провел сезон за 
"Чикаго Вулфс", где Шипачев играть отказался. - У них и так мало конкурентов, 
что мы видим по первой половине сезона. Но все еще впереди, надеюсь, 
другие команды добавят, и СКА будет не так легко. Возвращение Шипачева 
пойдет армейцам только на пользу. Игрок для Знарка не новый, он знает его 
возможности. 
- Знарку придется встраивать Шипачева в уже сложившиеся звенья. Есть Гусев, 
с которым у него налажено взаимодействие. Кто будет третьим в их звене?  
 - Пока сложно сказать. СКА на ходу, показывает отличную игру и без 
Шипачева. Это будет трудной задачей для тренерского штаба, посмотрим, как 
они ее решат. Хорошо, когда в команде появляется такой игрок. Тренерский 
штаб должен быть этим доволен. 
- Почему у Вадима не получилось заиграть в НХЛ?  
 - Шансы заиграть были хорошие. Новая команда, которая здорово начала 
сезон. Но Шипачев не получал достаточно игрового времени. Тренеры не 
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использовали его сильные стороны. Выходить в четвертом звене и играть в 
меньшинстве - не для него. Вадим - плеймейкер. Но в Северной Америке 
другая система и другое понимание игры 
"Шипачев неоднократно доказывал, что способен быть лидером сборной"  
- Вернув Шипачева, СКА показал свои амбиции, - говорит бронзовый призер 
чемпионата СССР в составе армейцев Василий Каменев. - Сильнейшей 
команде нужны лучшие игроки. В этом нет ничего удивительного. СКА и 
Шипачев прекрасно знают друг друга. Налажено взаимопонимание с 
партнерами. Другое дело, как он уходил, но не ошибаются только те, кто ничего 
не делает. 
- Что теперь будет с конкуренцией в лиге, она совсем исчезнет?  
 - Не стоит забывать о травмированных игроках СКА. Сейчас не играет Павел 
Дацюк, Шипачев наверняка будет заменять его. Как это повлияет на силу 
команды, не знаю. Но конкуренты обязательно будут пользоваться любой 
проблемой армейцев. 
- Шипачев - усиление для сборной России на Олимпиаде?  
 - Мы пока не видели, в какой он форме. В ближайших играх можно будет 
делать выводы о его готовности. Мастерство у него есть. Задача тренера 
подвести Шипачева к Олимпиаде на пике формы. На чемпионатах мира Вадим 
неоднократно доказывал, что способен быть лидером сборной. 
- Почему у Вадима не сложилась карьера за океаном?  
 - В Америке играют в силовой, агрессивный хоккей. Шипачев подходит для 
более интеллектуальной игры. Он - думающий игрок, с хорошим пасом, в НХЛ 
это не особо ценится. 
Еще один важный фактор, нужно найти команду, которая тебе подходит. Даже в 
КХЛ в одной команде игрок может блистать, а в другой не показывать ничего. 
Вспомните Мозякина. Как он играет в "Магнитке", и что с ним было в других 
клубах. Совершенно разные игроки. Команда Шипачева - СКА. Здесь он 
чувствует себя комфортно, ему подходит стиль игры армейцев, поэтому здесь 
он себя проявляет в полной мере. 
"Знарок не стал бы возвращать Шипачева, если бы не видел его в сборной"  
- Здорово, что такой сильный игрок, как Шипачев, вернулся к нам в Петербург, - 
радуется бывший защитник СКА, тафгай Александр Юдин. - Это усилит 
команду и даст болельщикам повод для еще большего интереса к команде. 
- Стоит сразу ожидать от Вадима яркой игры, заброшенных шайб и 
результативных передач?  
 - Для этого его и брали. Он очень сильный игрок, который всем докажет, что в 
"Вегасе" было недоразумение. 
- Место в сборной на Олимпиаде ему гарантировано?  
 - Безусловно. Он - один из сильнейших в стране. Да и Знарок не стал бы его 
возвращать, если бы не видел в сборной. 
- Теперь СКА можно отдавать Кубок Гагарина?  
 - Таких выводов я бы не делал. Рано делить шкуру неубитого медведя.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1010204-vadim-dokazhet-chto-v-vegase-
bylo-nedorazumenie-zachem-ska-vernul-shipacheva 

Похожие сообщения (2): 

• Советский спорт, Москва, 11 ноября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 
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Шипачев сразу заиграет в КХЛ, он же не обижаться сюда приехал - 
Кожевников (Р-Спорт, Москва, 11 ноября 2017) 
Нападающий Вадим Шипачев, вернувшийся из НХЛ в петербургский СКА, сразу 
заиграет в КХЛ, он должен быть в хорошей форме сейчас, считает двукратный 
олимпийский чемпион Александр Кожевников. 
В субботу СКА объявил о подписании контракта с Шипачевым до конца сезона-
2017/18. В мае нападающий подписал контракт с клубом НХЛ "Вегас", но в 
конце октября был отстранен после того, как покинул фарм-клуб без 
разрешения руководства. Впоследствии Шипачев добровольно завершил 
карьеру в НХЛ. 
"Переход Шипачева в СКА ожидаемый. Хотя "Магнитка", Казань могли 
составить конкуренцию в борьбе за Шипачева. Для СКА это очень здорово, еще 
один классный игрок. Для сборной России тоже неплохо, что Шипачев вернулся 
перед Олимпиадой. Будет злой, будет доказывать. Я думаю, что Шипачев сразу 
заиграет в КХЛ. Он же не обижаться приехал сюда. Таких центральных мало. 
Уверен, что Шипачев будет в хорошей форме сейчас", - сказал Кожевников 
агентству "Р-Спорт" по телефону. 
Шипачев ранее выступал за СКА (2013-2017), став вместе с командой 
двукратным обладателем Кубка Гагарина.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20171111/1128516696.html 

Похожие сообщения (7): 

• Profi-news.ru, Москва, 11 ноября 2017 

• NewsRbk.ru, Москва, 11 ноября 2017 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 11 ноября 2017 

• Newstes.ru, Москва, 11 ноября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 ноября 2017 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 11 ноября 2017 

• ХК Авангард (hawk.ru), Омск, 11 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Шипачев заработает в СКА 30 млн. рублей за сезон при двустороннем 
контракте (Чемпионат.com, Москва, 11 ноября 2017) 
Как стало известно "Чемпионату", 30-летний нападающий Вадим Шипачев 
вернувшийся в СКА, будет получать в "армейской" команде зарплату в 30 млн 
рублей при двустороннем контракте до конца нынешнего сезона.  
Шипачев согласился на такие условия, так как хочет реанимировать свою 
карьеру после неудачного выступления в НХЛ. Шипачев серьезно потерял в 
деньгах. Не уезжай он в Северную Америку, его зарплата могла быть в пять-
шесть раз больше.  
Отметим, что платежная ведомость "армейцев" освободилась после того, как 
клуб отправил в "Спартак" сразу четырех человек: защитника Дмитрия Юдина, 
форвардов Александра Хохлачева, Виктора Комарова и Александра Дергачева. 
Также СКА расстался с защитником Максимом Чудиновым, который перешел в 
"Авангард". 
Игрок выиграл с "армейцами" два Кубка Гагарина и является обладателем 
нескольких клубных рекордов. Летом он уехал в "Вегас Голден Найтс", но не 
пробился в состав и закончил карьеру в НХЛ. 

https://www.championat.com/hockey/news-2951109-shipachjov-zarabotaet-v-ska-30-
mln-rublej-za-sezon-pri-dvustoronnem-kontrakte.html 

Похожие сообщения (18): 
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• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 ноября 2017 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 11 ноября 2017 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 ноября 2017 

• Krasnews.com, Красноярск, 11 ноября 2017 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 11 ноября 2017 

• РБК Спорт (sport.rbc.ru), Москва, 11 ноября 2017 

• Про-Новости.рф (pro-vesti.ru), Москва, 11 ноября 2017 

• Прогнозист (prognozist.ru), Москва, 11 ноября 2017 

• 163gorod.ru, Самара, 11 ноября 2017 

• 8news.ru, Москва, 11 ноября 2017 

• Newspotok.ru, Москва, 11 ноября 2017 

• Xoroshiy.ru, Москва, 11 ноября 2017 

• Liport.ru, Москва, 11 ноября 2017 

• Geopressa.ru, Москва, 11 ноября 2017 

• Top100News (cmk1.ru), Москва, 11 ноября 2017 

• Карельские Вести (kareliyanews.ru), Петрозаводск, 11 ноября 2017 

• Sport.mail.ru, Москва, 11 ноября 2017 

• Nash-sport.com, Москва, 12 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Форвард Шипачев заявил, что в клубе НХЛ "Вегас" говорили одно, а 
делали другое (Р-Спорт, Москва, 11 ноября 2017) 
Нападающий Вадим Шипачев, вернувшийся в санкт-петербургский СКА, заявил, 
что в клубе НХЛ "Вегас Голден Найтс", где он начинал текущий сезон, говорили 
в лицо одно, а делали совсем другое. 
В мае Шипачев подписал контракт с "Вегасом", но в конце октября клуб НХЛ 
объявил об отстранении форварда после того, как он покинул фарм-клуб без 
разрешения руководства. В четверг генеральный менеджер "Вегаса" Джордж 
Макфи заявил, что Шипачев добровольно завершил карьеру в НХЛ. В субботу 
санкт-петербургский СКА объявил о подписании контракта с 30-летним 
форвардом. 
"Проблем с тренировками не было, мне говорили, что на меня рассчитывают. 
Прямо перед сезоном меня вдруг вызывает генеральный менеджер и говорит, 
что им нужно отправить человека в АХЛ, а никого другого нельзя. Мол, помоги 
нам, нужно пару дней, чтобы обменять защитников, а потом дебютируешь. А в 
день игры мне звонят и говорят, что не успели все сделать, и надо все-таки 
сыграть в АХЛ. То есть в лицо мне говорят одно, а когда дело доходит до 
хоккея - другое", - сказал Шипачев, чьи слова приводит официальный сайт СКА. 
"Мы выиграли (в первом матче Шипачева за "Вегас", где он забросил шайбу), но 
главный тренер (Жерар Галлан) сказал, что играть я буду пока не очень много. 
Говорили, что все нормально, но ставили в четвертое звено. Мне не нужно 
было большинство, я просто хотел играть в каждом матче. Ребята в команде 
тоже не понимали, в чем дело. Коллектив - единственное хорошее, что там 
было. Ребята собрались позитивные, но мне, конечно, не до веселья было", - 
добавил он. 
"Сказали, что еду в АХЛ, но при этом сразу дали трансферную карту, дав 
понять, что на меня не рассчитывают и надо искать другой клуб. При этом 
"Вегас" варианты не искал, хотя вроде бы нужнее это было именно клубу. Но 
они, видимо, хотели, чтобы я сам все расторг и отдал им деньги. Говорили еще, 
что я не пришел на игру, хотя с утра раскаток не было, что даже если заиграю в 
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http://www.chsvu.ru/byvshij-igrok-vegasa-shipachev-podpisal-kontrakt-s-klubom-kxl-ska/
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АХЛ, то в основу не поднимут. После этого решил, что быть здесь не хочу", - 
отметил форвард.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20171111/1128517621.html 
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• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 11 ноября 2017 

• Sportbox.ru, Москва, 11 ноября 2017 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 ноября 2017 

• Gebboo.com, Пермь, 11 ноября 2017 

• Мировые новости (rip-news.ru), Москва, 11 ноября 2017 

• N1 (n1.by), Минск, 11 ноября 2017 

• Gorodche.ru, Череповец, 11 ноября 2017 

• Newsinfo24.ru, Москва, 11 ноября 2017 

• Nordfo.ru, Санкт-Петербург, 11 ноября 2017 

• Ла Лига (laliga-spain.ru), Москва, 11 ноября 2017 

• Радио МИР (radiomir.fm), Москва, 11 ноября 2017 

• ИА МАНГАЗЕЯ (mngz.ru), Нижневартовск, 11 ноября 2017 

• Fromua.news, Киев, 11 ноября 2017 

• Ivest.kz, Степногорск, 12 ноября 2017 

• 123ru.net, Москва, 12 ноября 2017 

• Коктебель (koktebel.club), п.г.т. Коктебель, 12 ноября 2017 

• RepeatMe.ru, Москва, 12 ноября 2017 
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К заголовкам сообщений 

Кирилл Сафронов: Возвращение Шипачева - серьезное усиление для СКА 
(Советский спорт, Москва, 11 ноября 2017) 
Экс-игрок СКА Кирилл Сафронов поделился мнением о возвращении Вадима 
Шипачева в петербургский клуб. 
- Это серьезное усиление для СКА. У них и так мало конкурентов, что мы видим 
по первой половине сезона. Но все еще впереди, надеюсь, другие команды 
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добавят, и СКА будет не так легко. Возвращение Шипачева пойдет армейцам 
только на пользу. Игрок для Знарка не новый, он знает его возможности. 
- Знарку придется встраивать Шипачева в уже сложившиеся звенья. Есть Гусев, 
с которым у него налажено взаимодействие. Кто будет третьим в их звене?  
 - Пока сложно сказать. СКА на ходу, показывает отличную игру и без 
Шипачева. Это будет трудной задачей для тренерского штаба, посмотрим, как 
они ее решат. Хорошо, когда в команде появляется такой игрок. Тренерский 
штаб должен быть этим доволен. 
- Почему у Вадима не получилось заиграть в НХЛ?  
 - Шансы заиграть были хорошие. Новая команда, которая здорово начала 
сезон. Но Шипачев не получал достаточно игрового времени. Тренеры не 
использовали его сильные стороны. Выходить в четвертом звене и играть в 
меньшинстве - не для него. Вадим - плеймейкер. Но в Северной Америке 
другая система и другое понимание игры, - сказал Сафронов в интервью 
корреспонденту "Советского спорта в Санкт-Петербурге". 
Напомним, Шипачев выступал за СКА, в составе которого стал двукратным 
обладателем Кубка Гагарина, с 2013 по 2017 год. Летом Вадим заключил 
контракт с клубом НХЛ "Вегас Голден Найтс". Осенью контракт был расторгнут 
из-за отказа Шипачева играть за фарм-клуб "Вегаса" "Чикаго Вулфс".  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/1010192-kirill-safronov-vozvraschenie-
shipacheva-serieznoe-usilenie-dlja-ska 

Похожие сообщения (3): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 11 ноября 2017 

• Карельские Вести (kareliyanews.ru), Петрозаводск, 11 ноября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Шипачев по своим кондициям не мог играть в НХЛ, но поможет сборной 
РФ на ОИ - Ишматов (Р-Спорт, Москва, 11 ноября 2017) 
Нападающий Вадим Шипачев по своим кондициям в принципе не мог заиграть в 
НХЛ, но теперь получит шанс проявить себя на Олимпиаде 2018 года в составе 
сборной России, заявил "Р-Спорт" заслуженный тренер России Рафаил 
Ишматов. 
В субботу санкт-петербургский СКА объявил о подписании контракта с 30-
летним Шипачевым. Весной Шипачев подписал контракт с клубом НХЛ "Вегас", 
но в конце октября клуб НХЛ объявил об отстранении форварда после того, как 
он покинул фарм-клуб без разрешения руководства. В четверг генеральный 
менеджер "Вегаса" Джордж Макфи заявил, что Шипачев добровольно завершил 
карьеру в НХЛ. 
"Мое мнение: Вадим вообще по своим кондициям не мог играть в хоккей в НХЛ, 
потому что там нужна работоспособность. У него этого нет. У него интеллект. Я 
понимаю Знарка, потому что на Олимпийских играх Шипачев поможет сборной 
России, проявит себя. Других вариантов (почему Знарок вернул Шипачева в 
СКА) нет", - сказал Ишматов по телефону.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20171111/1128544688.html 

Похожие сообщения (5): 

• Советский спорт, Москва, 11 ноября 2017 

• Profi-news.ru, Москва, 11 ноября 2017 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 11 ноября 2017 

• NewsRbk.ru, Москва, 11 ноября 2017 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/1010192-kirill-safronov-vozvraschenie-shipacheva-serieznoe-usilenie-dlja-ska
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1010192-kirill-safronov-vozvraschenie-shipacheva-serieznoe-usilenie-dlja-ska
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1010192-kirill-safronov-vozvraschenie-shipacheva-serieznoe-usilenie-dlja-ska
http://kareliyanews.ru/vadim-dokazhet-chto-v-vegase-bylo-nedorazumenie-zachem-ska-vernul-shipacheva/
http://allhockey.ru/news/show/306918-Kirill_Safronov_trenery_Vegasa_ne_ispol_zovali_sil_nye_storony_Shipacheva
https://rsport.ria.ru/hockey/20171111/1128544688.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1010284-rafail-ishmatov-shipachev-po-svoim-kondicijam-ne-mog-igrat-v-nhl
https://profi-news.ru/sport/20171111/599383/
http://newsrbk.ru/news/5068036-shipachev-po-svoim-kondiciyam-ne-mog-igrat-v-nhl-no-pomozhet-sbornoy-rf-na-oi-ishmatov.html


 

 

• Newstes.ru, Москва, 11 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Борис Михайлов: "Пример Шипачева - урок молодым игрокам, которые 
спят и видят себя в НХЛ" (Sports.ru, Москва, 11 ноября 2017) 
Двукратный олимпийский чемпион Борис Михайлов выразил мнение, что СКА 
поступил благородно, подписав контракт с нападающим Вадимом Шипачевым.  
- СКА сделал благородный шаг, вернув Шипачева назад, - сказал Михайлов. - 
То, что Вадим подписал лишь двусторонний контракт - это правильно с их 
стороны. Шипачев сам загнал себя в эту ситуацию. Его глубокая ошибка была в 
том, что он переоценил свои возможности. И отсюда все беды. Сейчас ему 
придется добиваться места в основном составе СКА. Я думаю, что это не 
составит для него труда. Ну, а то, что руководство и тренеры петербургских 
армейцев, несмотря на его отъезд, переломили себя и дали ему возможность 
вернуть статус ведущего игрока, каким он был до отъезда в НХЛ, - очень 
хороший поступок с их стороны.  
- В чем себя переоценил Шипачев?  
- Он не понял до конца, подходит ли он по стилю игры в НХЛ. Если он 
приезжает в Северную Америку, значит, хочет занять чье-то место - 
американца или канадца. Если ты с ним будешь равным по классу и по игре, то 
ты, русский, будешь сидеть, а играть будут они. Там очень жесткий и быстрый 
хоккей. Не хочу сказать, что Шипачев мягкотелый игрок. Но он не был готов к 
заокеанскому хоккею.  
- Каковы его перспективы в сборной?  
- Все в его руках. Он вернулся, ему дали работу. Пускай теперь доказывает, что 
он достоин играть в национальной команде.  
- Какой главный вывод можно сделать после его неудачного вояжа в Северную 
Америку?  
- Если ты едешь в НХЛ, то должен быть уверен, что пробьешься. Потому что в 
низших лигах делать нашим игрокам нечего. Пример Шипачева - урок всем 
молодым игрокам, которые спят и видят себя в НХЛ. Даже такой игрок, как 
Вадим -, а он игрок очень хорошего уровня, - не пробился в основной состав. 
Наши молодые хоккеисты должны думать -, а буду ли я играть сильнее. Я не 
отнимаю права у молодых. Пусть сами решают. Кто захочет - тот все равно 
уедет. Но каждый должен осознавать, что прекрасное будущее в Северной 
Америке не для кого не заготовлено.  

https://www.sports.ru/hockey/1057369327.html 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 ноября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 ноября 2017 

• Sports.ru, Москва, 11 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Хафизуллин: Шипачев станет серьезным усилением для СКА и сборной 
России (ТАСС, Москва, 11 ноября 2017) 
В субботу было объявлено, что СКА подписал контракт до конца сезона с 30-
летним Шипачевым 
Форвард Вадим Шипачев станет серьезным усилением для санкт-
петербургского клуба Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) СКА и сборной 
России. Такое мнение высказал защитник СКА и российской национальной 
команды Динар Хафизуллин. 

http://newstes.ru/2017/11/11/shipachev-po-svoim-kondiciyam-ne-mog-igrat-v-nhl-no-pomozhet-sbornoy-rf-na-oi-ishmatov.html
https://www.sports.ru/hockey/1057369327.html
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/boris-mihaylov-primer-shipacheva-urok-molodym-igrokam-kotorye-spyat-i-vidyat-sebya-v-nhl-1333984/
http://allhockey.ru/news/show/306934-B_Mihajlov_glubokaya_oshibka_Shipacheva_byla_v_tom_chto_on_pereocenil_sebya
https://www.sports.ru/hockey/1057369582.html


 

 

В субботу было объявлено, что СКА подписал контракт до конца сезона с 30-
летним Шипачевым. 
"Не успел его еще поздравить, но сделаю это в ближайшее время. Это 
серьезное усиление для СКА, Шипачев - мастер. Такой игрок сможет помочь и 
клубу, и национальной сборной", - сказал Хафизуллин. 
В субботу сборная России победила команду Швейцарии со счетом 6:2 во 
втором матче Кубка Карьяла. "В первых двух периодах было много удалений, 
все время играли втроем, вчетвером. Было тяжело, но хорошо, что в третьем 
периоде забили удачные голы. У швейцарцев хорошая, быстрая и интересная 
команда", - считает Хафизуллин. 
Заключительный матч Кубка Карьяла россияне проведут 12 ноября против 
команды Чехии.  

http://tass.ru/sport/4720956 

Похожие сообщения (2): 

• Fromua.news, Киев, 11 ноября 2017 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 11 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Вологодский Кросби вернулся! Почему Вадим Шипачев подписал 
контракт со СКА (Советский спорт, Москва, 11 ноября 2017) 
Эта новость не ошарашила. Форвард Вадим Шипачев, разорвав двухлетнее 
соглашени с "Вегасом", вновь примерит форму СКА и сборной России. 
Не буду ворошить его заокеанские дела. Напомню лишь детали отъезда 
Шипачева в НХЛ. Он и Дадонов хотели это сделать после домашнего ЧМ-2016, 
готовы были выкупить своих контракты в КХЛ. Но в ФХР им сказали, что теперь 
другие "правила игры" - надо было уведомить о своем желании не за девять 
месяцев, а за 16-ть. Эти "правила игры" поменяли задним числом. Вот почему 
Шипачев был так мрачен во время московского чемпионата мира, хотя на льду 
жег нешуточно. 
Я был уверен, что Дадонов точно вернется в НХЛ, насчет Шипачева оставались 
большие сомнения. В СКА ему пообещали очень нарядные условия, НХЛ в 
этом плане отдыхает. Да и президент чемпионского клуба Геннадий Тимченко 
лично несколько раз разговаривал с Шипачевым, убеждал остаться, ради 
Олимпиады. Таким людям не отказывают. Примерно то же самое говорили 11 
лет назад Евгению Малкину, когда от имени могущественного президента 
"Магнитки" Виктора Рашникова уговаривали остаться и продлить контракт. 
Контракт Малкин продлил, но сбежал. 
Шипачев оформил отношения с НХЛ раньше, чем Дадонов. Стоит ли Русского 
Кросби за это корить-упрекать? Тимченко, понятное дело, двигало чувство 
обиды, когда он заявил, что сборная не рассчитывает на Шипачева в 
Пхенчхане. Зеркальная копия ситуации с Павлом Буре, которому запретили 
играть на Кубке Канады-1991 после его отказа продлить контракт с ЦСКА. 
Буквально через две недели после слов Тимченко Шипачев вернулся в СКА, 
базовый клуб в сборной. Почему? Потому что он очень нужен Олегу Знарку. 
Но в чем причина такой метаморфозы? Дело в Дацюке. В начале ноября 
Волшебник оказался на костылях. Ему почистили колено, артроскопическая 
операция. В список травмированных он до двадцатых чисел последнего месяца 
осени. 
Пожелаем Павлу здоровья и скорейшего возвращения на лед. Но есть ли 
гарантия, что с его здоровьем будет все в порядке к Олимпиаде? Большой 

http://tass.ru/sport/4720956
http://fromua.news/article/54866808/hafizullin-shipachev-stanet-serjeznim-usileniem-dlya-ska-i-sbornoy-rossi/
https://newsae.ru/novosti/hafizullin_shipachev_stanet_sereznym_usileniem_dlya_ska_i_sbornoy_rossii/


 

 

вопрос. Если мы потеряем лучшего центрального нападающего... Нет, об этом 
даже думать не хочется. 
В сложившейся ситуации возвращение Шипачева - как подарок хоккейного бога. 
Не надо ломать голову над тем, как вписать его в команду - его место в центре 
с Никитой Гусевым и, возможно, Барабановым. Это в СКА. А в сборной очень 
преспективно смотрится пока на бумаге тройка Кирилл Капризов - Шипачев - 
Гусев. 
После поражения в стартовом матче Кубка "Каряьла" от финнов (2:3) Знарку 
стало очевидна игровая несовместимость центрфорварда Владимира Ткачева 
с двумя креативными партнерами - Капризовым и особенно Гусевым. Недаром 
под предлогом травмы Сергея Широкова из олимпийской сборной (она сейчас в 
немецком Аугсбурге) в Хельсинки срочно перебросили Максима Шалунова - не 
левого крайнего, как Широков, а центрального нападающего. Под ведущее 
звено, под Гусева и Капризова. 13-й форвард в финской обойме Павел 
Красковский все-таки еще сыроват. 
Жаль, что Шипачева не вызвали в Хельсинки. Помощник Знарка Харийс 
Витолиньш в пятницу сказал: рано. А сейчас уже поздно. 
Вряд ли Вадим долго будет набирать форму, креативным спортсменам много 
времени для этого не нужно. Уверен, скоро мы увидим прежнего Шипачева, 
щедро раздающего голевые передачи и набирающего баллы за 
результативность. А на Кубке Первого канала, где должна состояться 
презентации олимпийского состава, будет блистать тройка Квапризов - 
Шипачев - Шалунов, а также связка Илья Ковальчук - Дацюк. Кто у них будет 
третьим? Это тема другого разговора...  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1010190-vologodskij-krosbi-vernulsja-
pochemu-vadim-shipachyov-podpisal-kontrakt-so-ska 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

Член совета директоров КХЛ Курри уверен, что игроки лиги поедут на 
Олимпиаду (ТАСС, Москва, 11 ноября 2017) 
На прошлой неделе стало известно, что КХЛ может пересмотреть календарь 
нынешнего сезона, отменив паузу на Олимпиаду в случае недопуска на 
олимпийские соревнования сборной России 
Член совета директоров Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Яри Курри 
уверен, что игроки лиги примут участие в Олимпийских играх 2018 года в 
южнокорейском Пхенчхане. Такое мнение он высказал ТАСС. 
На прошлой неделе президент КХЛ Дмитрий Чернышенко заявил, что лига 
готова ответить соответственно на действия Международного олимпийского 
комитета (МОК), который "идет на поводу у информаторов, комиссий, отстраняя 
спортсменов не на основании реальных фактов, подтверждающих применение 
допинга". Член совета директоров лиги, первый президент КХЛ Александр 
Медведев позднее сообщил ТАСС, что лига может пересмотреть календарь 
нынешнего сезона, отменив паузу на Олимпиаду в случае недопуска на 
олимпийские соревнования сборной России. 
"Вся эта ситуация не очень справедливая, российские спортсмены и без того 
уже пострадали, а могут пострадать еще больше. Я совсем не представляю как 
молодым спортсменам ехать на Олимпиаду. Это касается и КХЛ, при том, что 
сама лига очень хорошая и делает очень многое для развития хоккея. Остается 
только ждать решения лиги, но я не думаю, что это случится", - сказал Курри. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1010190-vologodskij-krosbi-vernulsja-pochemu-vadim-shipachyov-podpisal-kontrakt-so-ska
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1010190-vologodskij-krosbi-vernulsja-pochemu-vadim-shipachyov-podpisal-kontrakt-so-ska


 

 

"Точнее уверен, что они поедут - не рассматриваю другие варианты", - добавил 
собеседник ТАСС. 
"В финской федерации следят за развитием ситуации. Не знаю, будет ли она 
обсуждаться на следующем совете директоров КХЛ", - заключил Курри. 
Олимпийские игры - 2018 пройдут в южнокорейском Пхенчхане с 9 по 25 
февраля.  

http://tass.ru/sport/4720084 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 ноября 2017 

• Sport.ру, Москва, 11 ноября 2017 

• Газета.Ru, Москва, 11 ноября 2017 

• Russia Today (russian.rt.com), Москва, 11 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Глава хоккея Канады: мы готовимся к ОИ-2018, политика не должна нас 
касаться (Чемпионат.com, Москва, 11 ноября 2017) 
Президент федерации хоккея Канады, известный в прошлом тренер и 
генеральный менеджер Том Ренни прокомментировал возможные последствия 
при участии в Олимпийских Играх - 2018 хоккеистов из КХЛ 
"В настоящее время я не знаю ответа на вопрос, как будет развиваться 
ситуация и что нужно делать. Все варианты рассматриваются лишь 
гипотетически. Всерьез обсуждать их в публичном пространстве я не намерен, 
это поставит нас в трудное положение. Есть некоторые политические нюансы, 
которые нас не должны касаться, так что мы просто играем в хоккей. Сборная 
Канады готовится к Олимпиаде, проводит много времени на льду. Если кто-то 
скажет, что мы не сможем использовать определенных игроков, мы будем 
смотреть на другие варианты, но пока об этом говорить рано", - сказал Ренни в 
интервью The Athletic. 

https://www.championat.com/hockey/news-2951023-glava-hokkeja-kanady-my-
gotovimsja-k-oi-2018-politika-ne-dolzhna-nas-kasatsja.html 

Похожие сообщения (3): 

• Телеграф (telegraf.com.ua), Киев, 11 ноября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 ноября 2017 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 11 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Духачек: канадские игроки могут предпочесть Олимпиаду КХЛ, выбрать 
путь Овечкина (Чемпионат.com, Москва, 11 ноября 2017) 
Известный североамериканский обозреватель Эрик Духачек прокомментировал 
вероятный запрет игрокам КХЛ на участие в Играх-2018, который может 
последовать, если МОК из-за допингового скандала отстранит сборную России 
от Олимпиады в Пхенчхане. 
"Если угроза КХЛ - не пустые слова, то это может заставить федерацию хоккея 
Канады искать игроков для сборной в Швейцарии, Германии и Швеции. Это 
тяжелая ирония судьбы. В течение многих лет российские хоккейные круги 
приветствовали Александра Овечкина, когда он в очередной раз заявлял, что 
будет играть на Олимпиаде даже в ущерб сезону в НХЛ. Теперь, как ни 
странно, существует сценарий, когда все произойдет наоборот.Что, если 
канадский хоккеист, выступающий в КХЛ на однолетнем контракте и не 
уверенный, что ему стоит возвращаться потом в Россию, столкнется с таким же 

http://tass.ru/sport/4720084
http://allhockey.ru/news/show/306888-Kurri_ya_uveren_chto_igroki_KHL_poedut_na_Olimpiadu
https://www.sport.ru/hockey/Kurri_YA_uveren_chto_igroki_KHL_poedut_na_Olimpiadu/article378914/
https://www.gazeta.ru/sport/news/2017/11/11/n_10803974.shtml
https://russian.rt.com/sport/news/448382-kurri-olimpiada-2018-khl
https://www.championat.com/hockey/news-2951023-glava-hokkeja-kanady-my-gotovimsja-k-oi-2018-politika-ne-dolzhna-nas-kasatsja.html
https://www.championat.com/hockey/news-2951023-glava-hokkeja-kanady-my-gotovimsja-k-oi-2018-politika-ne-dolzhna-nas-kasatsja.html
https://telegraf.com.ua/sport-cat/drugie-vidyi/3737417-glava-hokkeya-kanadyi-myi-gotovimsya-k-oi-2018-politika-ne-dolzhna-nas-kasatsya.html
http://allhockey.ru/news/show/306895-Renni_sbornaya_Kanady_gotovitsya_k_OI_politicheskie_noansy_ne_dolzhny_nas_kasat_sya
http://www.hockey-world.net/olimpgame/183689-tom-renni-kanada-gotovitsya-k-oi-2018-politika-ne-dolzhna-nas-kasatsya


 

 

выбором: играть за Канаду на ОИ-2018 или последний месяц сезона отыграть 
за клуб? Многие канадцы хорошо живут в КХЛ и тем, кому нужны деньги, 
вероятно, останутся в клубах. Но вполне могут быть и хоккеисты, которые 
выберут путь Овечкина, отвернутся от лиги и предпочтут сыграть на 
Олимпиаде. Решение КХЛ поменять свое расписание по ходу сезона выглядит 
нелогичным и нелепым, но это не значит, что оно не может быть воплощено в 
жизнь", - отметил Духачек в своей колонке в издании The Athletic. 

https://www.championat.com/hockey/news-2950967-duhachek-kanadskie-igroki-
mogut-predpochest-olimpiadu-khl-vybrat-put-ovechkina.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист Калинин не испытывает давления из-за возможного недопуска 
игроков КХЛ на ОИ (ТАСС, Москва, 11 ноября 2017) 
На прошлой неделе стало известно, что КХЛ может пересмотреть календарь 
нынешнего сезона, отменив паузу на Олимпиаду в случае недопуска на 
олимпийские соревнования сборной России 
Форвард санкт-петербургского СКА и сборной России Сергей Калинин не 
испытывает давления из-за возможного недопуска игроков Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) на Олимпийские игры 2018 в южнокорейском Пхенчхане. 
Такое мнение он высказал ТАСС. 
На прошлой неделе президент КХЛ Дмитрий Чернышенко заявил, что лига 
готова ответить соответственно на действия Международного олимпийского 
комитета (МОК), который "идет на поводу у информаторов, комиссий, отстраняя 
спортсменов не на основании реальных фактов, подтверждающих применение 
допинга". Член совета директоров лиги, первый президент КХЛ Александр 
Медведев позднее сообщил ТАСС, что лига может пересмотреть календарь 
нынешнего сезона, отменив паузу на Олимпиаду в случае недопуска на 
олимпийские соревнования сборной России. 
В апреле Национальная хоккейная лига (НХЛ) объявила, что не будет 
приостанавливать регулярный чемпионат на время олимпийского хоккейного 
турнира. 
"Не секрет, что каждому хоккеисту хочется выиграть Олимпиаду, вне 
зависимости, поедут ли на нее игроки НХЛ или нет. Я особо не читаю прессу - 
что происходит сейчас относительно ситуации с КХЛ. Только разговариваю с 
партнерами и узнаю от них, что там кого-то не допускают. Никакого давления по 
этому поводу нет - лично я ничего изменить не могу", - сказал Калинин. 
"Нельзя сказать, что вся нынешняя подготовка пройдет зря, если КХЛ все-таки 
примет решение не приостанавливать чемпионат. Ни один игрок нашей 
сборной не считает, что он просто так приехал в команду - все ребята 
стараются, работают. Не имеет значения статус турнира, когда ты приехал 
играть за сборную", - считает собеседник ТАСС. 
Надежда на лучший сезон 
Калинин выразил надежду на то, что нынешний сезон станет лучшим в его 
клубной карьере. В нынешнем сезоне Калинин он 17 (9 шайб + 8 передач) очков 
в 29 матчах. Лучшим сезоном Калинина в КХЛ по результативности является 
чемпионат-2014/15 в омском "Авангарде", где в "регулярке" он в 58 матчах 
набрал 25 очков (12+13). 
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"Приятно забивать и отдавать, но главное, чтобы побеждала команда. Если 
сумеем выиграть Кубок Гагарина, то этот сезон будет лучшем в карьере для 
меня. Надеюсь на это", - сказал Калинин. 
"Я провел не так много игр НХЛ, поэтому проблем с адаптацией к большим 
площадкам не было. Единственное, что за океаном хоккей более быстрый и 
контактный, здесь игроки больше играют в пас", - считает собеседник ТАСС. 
СКА в нынешнем сезоне установил рекордную серию по играм с набранными 
очками в регулярном чемпионате, которая с учетом сезона-2016/17 составила 
31 матч. "Когда серия СКА шла, не обращали на нее внимания - нам было без 
разницы, продолжится ли она или завершится. Начали о ней думать, только 
когда она закончилась. Подумали, что неплохая серия получилась, но пришло 
время начинать новую", - сказал Калинин.  

http://tass.ru/sport/4719997 

Похожие сообщения (6): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 ноября 2017 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 ноября 2017 

• Газета.Ru, Москва, 11 ноября 2017 

• Sport.ру, Москва, 11 ноября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 ноября 2017 

• Sportbox.ru, Москва, 11 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

 
КХЛ: судейство 

 

Алексей Анисимов: "Нарушения Плотникова не было, по первому 
ощущению" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 ноября 2017) 
Главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов разобрал эпизод с удалением (5+20) 
нападающего Сергея Плотникова в матче Швейцария - Россия на Кубке 
"Карьяла". Форвард был удален в начале второго периода. 
- Я пока не разбирал более четко на видео, но по первому ощущению, 
нарушения не было, - заявил Анисимов. - Обсуждать работу судей на турнире 
некорректно с точки зрения корпоративной этики, но как бывший арбитр скажу, 
что это был хороший силовой прием. Могло показаться, что Плотников подсек 
ногой швейцарца. 
- Вердикт главного судьи связан именно с этим?  
- Верно. По правилам ИИХФ если в этом моменте имела место задержка 
соперника клюшкой, то это сразу 5 минут. 

http://www.sport-express.ru/hockey/europe/news/aleksey-anisimov-narusheniya-
plotnikova-ne-bylo-po-pervomu-oschuscheniyu-1333883/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

 
КХЛ: новости клубов 

 

Генменеджер Курри: первые выездные матчи в КХЛ помогли игрокам 
"Йокерита" сплотиться (ТАСС, Москва, 11 ноября 2017) 
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На старте регулярного чемпионата КХЛ "Йокерит" провел восемь игр в гостях, в 
шести из которых одержал победы 
Первые восемь выездных матчей в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) 
помогли игрокам финского "Йокерита" сплотиться. Такое мнение высказал 
ТАСС генеральный менеджер команды Яри Курри. 
На старте регулярного чемпионата КХЛ "Йокерит" провел восемь игр в гостях, в 
шести из которых одержал победы. 
"Никогда не знаешь, когда команда сможет выстрелить. Каждый год мы 
пытаемся улучшать свои результаты и готовимся к этому. В этом сезоне у нас 
есть классные игроки, такие как Толванен и Леписто, которые находятся в 
прекрасной форме. Первые восемь матчей сезона, которые прошли на выезде, 
позволили команде сплотиться", - считает Курри. 
"Теперь у нас единый коллектив, который силен именно командными 
качествам, - продолжил собеседник ТАСС. - КХЛ - это непростая лига, в ней 
очень много тяжелых матчей. Мы продолжим свое поступательное движение и 
будем становиться только лучше". 
После 27 игр "Йокерит" занимает третье место в Западной конференции, имея 
в активе 61 очко.  

http://tass.ru/sport/4720090 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 ноября 2017 

• Советский спорт, Москва, 11 ноября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Как "Йокерит" проел 2,7 млрд рублей за четыре года (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 11 ноября 2017) 
Спортивная редакция "БИЗНЕС Online" рассказывает о финансовом положении 
финского участника КХЛ, а также пытается найти объяснение большим 
убыткам. 
УБЫТОК ЗА ТРИ ГОДА - ОКОЛО 50 МЛН ЕВРО 
Главное финское деловое издание kauppalehti.fi опубликовало результаты 
финансовой деятельности "Йокерита". По итогам четырех сезонов, что клуб 
играет в КХЛ, у него накопилось 47,7 млн евро убытка. Как отмечает издание, в 
первый год владельцы команды инвестировали 10,1 млн евро, что стало 
причиной финансового убытка в дебютный розыгрыш лиги. В последние три 
сезона убыточная операция финансировалась за счет займов. Таким образом, 
клубу удалось покрыть 36,5 млн евро долга. Источники финансирования 
скрываются, однако как отмечают финны, все указывает на то, что это 
"компенсация со стороны руководства КХЛ". Эксперты сайта предполагают, что 
Лига рассчитывает в будущем вернуть накопившийся долг.  
Однако в КХЛ опровергли, что организация выдавала какие-либо займы 
финскому клубу. "Лига не предоставляла "Йокериту" займов. Отмеченный в 
отчете убыток связан с особенностями финансового учета клуба", - говорится в 
официальной ответе пресс-службы КХЛ. Вероятно, через форму займа описан 
иностранный капитал, который регулярно закрывает пробелы в бюджете 
"Йокерита", ведь займ может быть беспроцентным и долг всегда можно 
реструктуризировать. Кто именно дал эти деньги в материале не указывает, но 
отметим, что 49 % акций клуба принадлежат семейству Ротенбергов. 
Потери "Jokerit Hockey Club Ltd." за прошлый сезон составили 14,9 млн евро. 
Клубу незначительно удалось сократить потери по сравнению с сезоном 
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2015/16, когда убыток составил 15,5 млн. Председатель правления "Йокерита" 
Харри Харкимо в феврале предполагал, что недостаток у клуба составит менее 
10 млн. Всего же на реализации абонементов и билетов заработал 7,7 млн 
евро. Планировалось существенно б о льшая сумма, но команда вылетела из 
Кубка Гагарина в первом раунде, проиграв серию ЦСКА 0-4. 
Суммарная выручка, включающая спонсорские соглашения, в прошлом сезоне 
составила 10,2 млн евро. По этому показателю команда стала лучшей в 
Финляндии, вот только с точки зрения чистых продаж (без спонсорских) лучшие 
клубы внутреннего чемпионата страны "Кярпят" и "Хельсингфорс" обошли 
участника КХЛ. Первые заработали по итогам сезона 10 млн евро, а 
непримиримые соперники из Хельсинки - 9,8. При этом, согласно финскому 
порталу, абсолютно все хоккейные клубы в стране убыточны, но не настолько, 
как "Йокерит".  
В ЧЕМ ЖЕ ПРИЧИНЫ ВОЗМОЖНОГО ФИНАНСОВОГО КОЛЛАПСА? 
Руководитель клуба Харри Харкимо в качестве главного недочета отмечает в 
том, что в лиге нет многомиллионного телевизионного контракта. По итогам 
прошлого сезона, КХЛ выплатила "Йокериту" чуть более 18 млн рублей (265 
тыс евро). 
Для сравнения, наибольшая выплата в чемпионате Финляндии в прошлом 
сезоне была в три раза больше - 970 тысяч евро. Ее получил клуб "КалПА". 
- У нас нет денег от реализации телевизионных прав, - сообщил Харкимо. - 
Полное возмещение, которое приходит нам из КХЛ, признается потерей 
бюджета, хотя оно включает в себя все телевизионные контракты и 
собственные рекламные соглашения и обязательства лиги. 
"За три года финский клуб получил от КХЛ 35,7 млн рублей от распределения 
доходов от продажи ТВ прав. По итогам сезона 2016/17 клуб получил от КХЛ 18 
млн и находится на четвертом месте среди всех клубов КХЛ по количеству 
распределенных доходов, а по итогам сезона 2014/15 и 2015/16 - на третьем. 
Столь высокая позиция объясняется тем, что за последние три сезона 
"Йокерит" входит в тройку самых посещаемых клубов Лиги и имеет стабильно 
высокий ТВ-спрос", - объясняют в КХЛ.  
Специфика российского рынка телевидения сказывает на иностранных клубах. 
В России сложно продать ТВ-права на хоккей за большие деньги. К примеру, 
"Ак Барс" в этом году и вовсе сам выкупил права у КХЛ и оплатил работу 
техники, чтобы повысить качество домашних трансляций. Плюс сказывается и 
курс рубля, те же 18 млн рублей летом 2014 года были 450 тысяч евро, а 
сейчас всего 265 тыс. 
Финский чемпионат подписал новое телевизионное соглашение стоимостью 23 
млн евро. Так что выплаты клубам от реализации телевизионных прав в 
Финляндии еще несколько увеличится. У шведов тоже дела идут неплохо, 
клубы чемпионата Швеции, по предварительным прогнозам, заработают по 5 
млн евро каждый от нового телевизионного соглашения. 
КАК ЖЕ ВЫЙТИ ИЗ ЭТОЙ СИТУАЦИИ?  
Как отмечают финские экономисты, в свете таких финансовых отчетов, 
управление компанией кажется невозможным. За последние десять лет 
расходы на персонал в клубе составили 12,1 млн евро. Чтобы организация 
могла покрыть все свои операционные расходы, ее оборот должен превышать 
21 млн евро. Лучший же заработок у "джокеров" в эру КХЛ был отмечен в 
дебютный сезон и составил 12,2 миллиона евро. 
Для такой выручки как минимум необходимо, что на каждом матче клуба был 
аншлаг. Сейчас средняя посещаемость "Йокерита" 9857 зрителей, при этом 
стоимость билетов варьируется от 12 до 40 евро. Для сравнения, на матчах 



 

 

"ХИФКа" самые дешевые билеты стоят 21 евро, самые дорогие - 49 евро. Но 
арены обеих команд не идут ни в какое сравнение: "Йокерит" играет на 
высокотехнологичной "Хартвалл Арене", в то время как соседний "ХИФК" на 
старом "Хельсинки Айс Холл". 
К сожалению, для клуба намечается тенденция снижения зрительского 
интереса в городе. Если в первый сезон в КХЛ "Йокерит" установил 
собственный рекорд посещаемости, то нынешние показатели остаются на 
уровне лучших сезонов чемпионата Финляндии. Первый год в лиге получился 
таким популярным во многом из-за двух факторов: инаугурационный сезон и 
структура календаря три года назад была такой, что клубы не играли каждый с 
каждым. Предпочтение отдавалось местным принципиальным соперникам, и 
именно в тот год вся лига в целом показала наилучшие показатели количества 
зрителей. 
В этом сезоне посещаемость "Йокерита" может вернуться на позиции 
двухлетней давности во многом за счет проведения матча на открытом воздухе 
2 декабря. Из-за существенного ослабления конкурентов, руководство команды 
планирует добраться до самых высоких стадий Кубка Гагарина. Кроме того, в 
свете постоянного увеличения количества выплат по итогам сезона в КХЛ и 
исключения двух клубов, "Йокериту" лига выделит большую сумму, нежели в 
прошлом году. 
КХЛ также старается идти навстречу клубам, если у них появляется 
возможность привлечения спонсоров. Последние три года количество 
блокируемых товарных категорий снизилось с 9 до 2. Клубы практически без 
ограничения могут привлекать рекламодателей по всем товарным категориям. 
Также могут совместно с КХЛ продавать невостребованные рекламные места 
друг друга своим партнерам.  
Вывод из отчетов "Йокерита" по сути один: клуб из столицы Финляндии - 
российский, такой же нерыночный, убыточный и финансируется по схожим 
схемам, но просто играет в другой стране. По-другому, выступать в КХЛ 
невозможно.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/204355/ 

К заголовкам сообщений 

Финский Годзилла - самый недооцененный игрок КХЛ? (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 11 ноября 2017) 
9 ноября наша команда уступила сборной Суоми на Кубке Карьяла со счетом 
2:3. И именно Анттила абсолютно справедливо был признан лучшим игроком в 
составе хозяев. Как говорил герой одного советского мультфильма: "Это жжж 
не спроста!". Очень интересно как проявит себя Марко в сегодняшнем матче 
против шведов, а мы пока что поздравим россиян с победой над швейцарцами 
проанализируем продвинутую статистику Анттилы в матче с нашей командой. 
ИГРОВОЕ ВРЕМЯ  
ЗОНА АТАКИ, РАВЕНСТВО  
В зоне атаки действия Анттилы сводились к борьбе у борта, форчекингу и 
редким, но чрезвычайно острым контратакам. Заметьте, работа с шайбой у 
Марко практически отсутствует: нет ни обводок, ни большого количества 
передач шайбы. Единственный поперечный пас в самом начале третьего 
периода, чуть было не ставший голевым, скорее экспромт и результат ошибки 
Шестеркина на выходе из ворот. Остальные передачи - либо катание шайбы 
вдоль борта, либо вертикальный пас ближнему партнеру. Все это делается для 

http://sport.business-gazeta.ru/article/204355/


 

 

того, чтобы минимизировать возможность "обреза" и кинжальной контратаки 
противника.  
Броски фина исключительно кистевые, все были нанесены из схожих позиций: 
внешней стороны кругов вбрасывания. Последний из них привел к заброшенной 
шайбе - все это очень похоже на наигранную комбинацию. 
Броски в равенстве. Зеленый - мимо. Красный - в створ ворот.  
СТАТИСТИКА В РАВЕНСТВЕ  
Еще одну голевую передачу на партнеров Анттила сообразил в начале второго 
периода, просто вбросив шайбу в зону соперника и выиграв борьбу у 
Владислава Гаврикова. Понятно, что многого от него в зоне атаке и не требуют: 
принял шайбу, отдал ближайшему партнеру и по ситуации поехал на пятак/к 
борту. Главное - избежать обрезов и контрвыпадов соперника. 
В ходе контратак (в том числе, и в меньшинстве) №12 сборной Финляндии 
входит в зону и бросает из района кругов вбрасывания очень мощно низом в 
дальний угол, с расчетом, чтобы шайба отскочила на ближний-средний пятачок, 
где ее "с мясом" забивают в ворота партнеры по команде. Такая вот нехитрая и, 
как выяснилось, довольно технологичная схема. 
НЕЙТРАЛЬНАЯ ЗОНА И ЗОНА ЗАЩИТЫ, РАВЕНСТВО  
В средней зоне при игре без шайбы обязанности у фина те же: 
форчекинг/бэкчекинг и борьба у борта. Как только шайба отобрана, она 
мгновенно вбрасывается в зону соперника. В более редких случаях, когда 
позволяет ситуация, Анттила подхватывает ее у правого борта и, укрывая 
корпусом, протаскивает в зону сам, вместе с защитниками на плечах. Обратите 
внимание: ни одной передачи в нейтральной и своей зонах только вброс, 
только хардкор. 
ЭФФЕКТИВНОСТЬ ИГРЫ В РАВНЫХ СОСТАВАХ  
73 тактико-технических действия за одну игру это довольно много. При этом, 
баланс созидания-разушения напоминает Инь и Янь, никакого перекоса, 
идеальное сочетание для нападающего оборонительного плана: 
Что же касается самого важного аспекта - результатов команды, а в данном 
случае - пятерки игроков, одним из которых является Анттила, то тут можно 
сделать вывод, что игра против России им явно удалась. 
По всем основным показателям, таким как голевые моменты (4-1), броски в 
створ ворот (8-4) и, собственно, заброшенные шайбы (2-0), пятерка Антиллы (а 
точнее сказать - пятерка Ниеми, т.к. именно он является центральным 
нападающим в ней) полностью переиграла своих соперников, не только не дав 
им отличиться, но и огорчив в самый важный момент. В концовке матча Марко и 
сам мог забить, но промазал по пустым воротам из выгодной позиции бил, бью 
и буду бить. 
РЕЗЮМЕ. 
Финский нападающий совсем не похож на классического силовика-убийцу, 
каким был, к примеру, Евгений Артюхин образца 2011 года. При росте 202 см он 
весит лишь 104 кг. К слову сказать, Никита Трямкин при том же росте тяжелее 
на 16 кг. Анттила не размазывает соперников по бортам, хотя очень хорош в 
силовой борьбе. Он не уничтожает оппонентов в драках, хотя в этом 
компоненте он превзойдет подавляющее большинство игроков КХЛ. Уроженец 
Лемпяала не является элитным снайпером, хотя его кистевой бросок тяжел и 
точен. Он - не Сидни Кросби и не Павел Дацюк, но великолепно читает игру и 
знает, где ему надо находиться в тот или иной игровой момент. 
Можно, конечно, долго смеяться над тем, что Анттила в сезоне 2013/14 не 
всегда попадал в состав "Галактикос" из Новокузнецка и даже провел 6 матчей 
в высшей лиге. Однако прямо сейчас Марко - один из лучших финских 



 

 

нападающих оборонительного плана в КХЛ. Журналисту Дмитрию Еракалову 
форвард с весьма своеобразным стилем катания, напомнил Квазимодо, мне же 
сразу пришел в голову американский "Годзилла" - высокий, худоватый, немного 
скрюченный и с очень длинными конечностями.  
Длина рук позволяет нападающему перекрывать львиную долю пространства в 
позиционной обороне, что, в сочетании с великолепным чтением игры и 
чувством момента делает его особенно эффективным в меньшинстве. Как это 
не парадоксально, Анттила обладает хорошей дистанционной скоростью и 
плавным катанием (разумеется, без взрывного ускорения и с очень 
ограниченной ловкостью), с помощью которого регулярно доставляет немало 
хлопот обороне соперника в контратаках (вспомнить хотя бы его момент при 
игре 4 на 5, когда лишь мастерство Шестеркина уберегло ворота россиян). 
Цепкость рук и габариты способствуют отличному контролю и отбору шайбы у 
борта. Неоднократно приходилось наблюдать, как наш "Годзилла" вроде бы 
неспешно, но крайне эффективно протаскивает каучуковый диск вдоль борта 
прямо в зону соперника. 
Все эти качества Анттилы не новинка и известны давно. Кроме того, бросаются 
в глаза и недостатки фина: неуклюжесть, ограниченная подвижность, проблемы 
с выносливостью, слабая техническая подготовка. Однако в этом году, 
благодаря отличной тренерской работе наставника "Йокерита" Юкки Ялонена, 
собравшего, возможно, лучшее чекинг-лайн всей лиги, Марко показывает 
особенную эффективность, а его минусы отошли на второй план. Двусторонний 
центр Мика Ниеми, а также быстрый, как ветер ( и точный, как Кержаков ) левый 
край Антти Пильстрем шикарно вписались в компанию двухметрового гиганта. 
И если СКА - один из двух базовых клубов сборной России, то "Йокерит" (в 
какой-то мере) один из двух базовых клубов сборной Финляндии. 
Крайне интересно как продолжит свое выступление за сборную и "Йокерит" этот 
очень необычный и полезный хоккеист, являющий собой пример трудолюбия, 
терпения и выдержки. Многое будет ясно уже сегодня в матче со Швецией. Не 
Толваненом единым, как говорится. Всем добра!  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/kovynews/1469456.html 

К заголовкам сообщений 

"Барыс" прекрасен. И дело даже не в факте лидерства на "Востоке". КХЛ 
подвела промежуточные итоги (Vesti.kz, Алматы, 11 ноября 2017) 
Отмечается, что астанинский клуб угадал с легионерами. 
Официальный сайт Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) подвел 
промежуточные итоги регулярного чемпионата и провел разбор того, как 
провели первую половину турнира команды из дивизиона Чернышева, в 
котором выступает астанинский "Барыс". 
"Барыс" прекрасен. И дело даже не в факте лидерства в Восточной 
конференции. Менеджмент клуба вновь угадал с легионерами и не заметил 
потерь в лице Брэндона Боченски и Дастина Бойда. Линден Вей, Даррен Диц и 
Мэттью Фрэттин - вот новые герои Астаны. Не забудьте о Найджеле Доусе, 
Мартене Сен-Пьере, Кевине Даллмэне и Хенрике Карлссоне. Вместе они 
образуют гремучую смесь для соперников. 
Вей и Доус лидируют в списке бомбардиров КХЛ - и это при неплохой игре Ильи 
Ковальчука, Никиты Гусева и Сергея Мозякина. Даллмэн и Диц - где-то 
рядышком с самыми результативными защитниками. А что же местные игроки? 
Понятно, что они набирают меньше очков, но все же вносят свой вклад. 
Константин Пушкарев уже набрал 13 результативных баллов, а Роман 
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Савченко - 8. Понятно, что ставка в "Барысе" делается на легионеров, но все 
же без поддержки игроков с казахстанским паспортом астанинцы бы не сумели 
занять первую строчку на Востоке. Главный тренер Евгений Корешков сумел 
сбалансировать игру команды и выжимает из каждого игрока максимум. 
Лидер. Найджел Доус  
Несмотря на то, что Вей является лучшим бомбардиром КХЛ, вряд ли кто будет 
спорить, что лидером "Барыса" является Доус. Тем более, он набрал немногим 
меньше очков, чем партнер. А в списке снайперов лиги Доусу равных нет - он 
забросил 28 шайб и оставил далеко позади своих преследователей. У 
Ковальчука, занимающего второе место, "всего" 20 голов. 
Доус по-прежнему ведет игру "Барыса" и способен в одиночку вытаскивать 
матчи. У него получается это даже лучше, чем когда с ним в звене играли Бойд 
и Боченски. Некоторые эксперты иногда шутят, что бывшие партнеры мешали 
Найджелу показывать все, на что он способен. 
Молодой игрок. Кирилл Полохов  
Обладающий отличными габаритами 19-летний защитник Кирилл Полохов, 
провел в нынешнем сезоне уже 31 встречу. Корешков доверяет молодому 
игроку - в среднем за матч Кирилл проводит на льду почти 11 минут. 
Полохов не остается в стороне и благодарит тренера за доверие. В нынешнем 
сезоне он набрал два (1+1) очка. Но самое главное - Кирилл играет 
дисциплинированно. На его счету всего лишь шесть минут штрафа", - говорится 
в статье.  

http://vesti.kz/khl/243078/ 

Похожие сообщения (2): 

• Ivest.kz, Степногорск, 11 ноября 2017 

• Sports.kz, Караганда, 11 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Лаюнен: СКА выигрывает за счет индивидуального мастерства отличных 
игроков (Чемпионат.com, Москва, 11 ноября 2017) 
Защитник московского "Спартака" Вилле Лаюнен поделился мнением о самых 
сложных соперниках в КХЛ. 
У питерского клуба отличный подбор игроков, они выигрывают как минимум за 
счет индивидуального мастерства, плюс могут превращать в гол буквально 
каждый момент у ворот соперника. В общем, это действительно сильная 
сплоченная команда. В "Йокерите" отмечу отлично выстроенную линию игры, 
которой придерживаются все игроки без исключения. Думаю, именно поэтому у 
них такие хорошие результаты. 
Кто выиграет Кубок? Сложно выделить кого-то одного: все-таки в плей-офф для 
выхода в следующий раунд необходимо одержать четыре победы, а значит, у 
каждой команды есть шансы перетянуть одеяло на себя. На Востоке, думаю, в 
финале конференции встретятся Казань и Омск - это две сильные команды, 
которые на сегодняшний день показывают хорошую игру. На Западе выделю 
СКА, ЦСКА и "Йокерит". Ну а кто из них окажется сильней - узнаем весной". 

https://www.championat.com/hockey/news-2951217-lajunen-ska-vyigryvaet-za-
schjot-individualnogo-masterstva-otlichnyh-igrokov.html 

Похожие сообщения (4): 

• Советский спорт, Москва, 11 ноября 2017 

• Sports.ru, Москва, 11 ноября 2017 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 11 ноября 2017 

http://vesti.kz/khl/243078/
http://news.ivest.kz/132600965-barys-prekrasen-i-delo-dazhe-ne-v-fakte-liderstva-na-vostoke-khl-podvela-promezhutochnye-itogi
https://www.sports.kz/news/vzlt-baryisa-promejutochnyie-itogi-divizion-chernyisheva
https://www.championat.com/hockey/news-2951217-lajunen-ska-vyigryvaet-za-schjot-individualnogo-masterstva-otlichnyh-igrokov.html
https://www.championat.com/hockey/news-2951217-lajunen-ska-vyigryvaet-za-schjot-individualnogo-masterstva-otlichnyh-igrokov.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1010210-ville-lajunen-vyhodit-na-led-protiv-svoih-druzej-nechto-osobennoe
https://www.sports.ru/hockey/1057359342.html
https://by.tribuna.com/hockey/1057359459.html


 

 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист "Ак Барса" Азеведо пропустит еще около месяца - Билялетдинов 
(Р-Спорт, Москва, 11 ноября 2017) 
Хоккеист "Ак Барса" Джастин Азеведо пропустит еще около месяца из-за 
травмы, заявил главный тренер казанцев Зинэтула Билялетдинов. 
Азеведо получил травму в игре чемпионата КХЛ с ярославским "Локомотивом" 
13 октября. В 19 матчах сезона канадский форвард забил 12 голов и сделал 6 
результативных передач. 
"13 ноября Джастин вернется в Россию из Канады и начнет тренироваться. Ему 
сделали операцию. Где-то месяц он еще пропустит", - сказал Билялетдинов 
журналистам.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20171111/1128513745.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 ноября 2017 

• Советский спорт, Москва, 11 ноября 2017 

• Sport.ру, Москва, 11 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Сборная Чехии обеспокоена ситуацией голкипера Францоуза в ХК 
"Трактор" - тренер (Р-Спорт, Москва, 11 ноября 2017) 
Тренер вратарей сборной Чехии по хоккею Петр Ярош заявил агентству "Р-
Спорт", что в национальной команде обеспокоены ситуацией голкипера Павла 
Францоуза в челябинском "Тракторе". 
Францоуз в начале недели заявил в интервью чешским СМИ, что недоволен 
количеством игрового времени в "Тракторе" и думает об уходе из команды. 
Францоуз провел 15 матчей за "Трактор" в текущем сезоне КХЛ, его напарник 
Василий Демченко - 19 игр. 
"Мы много говорили с Францоузом, он действительно не особо доволен тем, 
что происходит в клубе. Он считает, что играет не столько, сколько должен. 
Конечно, мы обеспокоены ситуацией, поддерживаем Павла. Но мы помним, что 
в это же самое время в прошлом сезоне он находился в похожем положении, но 
затем начал играть, здорово закончил сезон, сыграл на чемпионате мира. Все 
образуется в клубе, а в сборной Францоуз всегда играет отлично", - сказал 
Ярош.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20171111/1128513249.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 ноября 2017 

• Советский спорт, Москва, 11 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Лемтюгов - о возвращении на лед: впереди реабилитация, время лечит 
(Чемпионат.com, Москва, 11 ноября 2017) 
Нападающий "Авангарда" Николай Лемтюгов выписанный из больницы, дал 
первое интервью после удаления селезенки. Травмированный форвард наряду 
с Олегом Шилиным и Евгением Медведевым принял участие в мероприятии, 
посвященном открытию клуба юных болельщиков "Авангарда".  
"Чувствую себя получше. Есть моменты, которые надо выправлять, но в целом 
нормально. Хочу поблагодарить всех людей, которые отозвались оказать 

http://allhockey.ru/news/show/306943-Lajunen_SKA_pobezhdaet_za_schet_klassa_u_Yokerita_otlichno_vystroena_igra
https://rsport.ria.ru/hockey/20171111/1128513745.html
http://allhockey.ru/news/show/306900-Azevedo_propustit_esche_okolo_mesyaca
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1010180-zinetula-biljaletdinov-azevedo-propustit-esche-mesjac
https://www.sport.ru/hockey/Zinetula_Bilyaletdinov_Azevedo_propustit_esche_okolo_mesyatsa/article378930/
https://rsport.ria.ru/hockey/20171111/1128513249.html
http://allhockey.ru/news/show/306897-Yarosh_u_Francouza_vse_obrazuetsya_v_klube_a_v_sbornoj_on_vsegda_igraet_otlichno
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1010178-trener-sbornoj-chehii-my-obespokoeny-situaciej-francouza


 

 

помощь и сдали кровь. Лишней она точно не будет, может, и для других 
больных. То внимание, которое болельщики проявляют, дает силы. Мне 
помогают и близкие, и любители хоккея, и просто неравнодушные люди. Надо 
не опускать руки. Хорошо, что все обошлось, надо идти дальше. Когда вернусь 
на лед? Еще рано загадывать. Впереди ждет реабилитация, а там посмотрим. В 
моем случае, наверное, время лечит", - сказал Лемтюгов в интервью 
"Чемпионату". 

https://www.championat.com/hockey/news-2951299-lemtjugov--o-vozvraschenii-na-
ljod-vperedi-reabilitacija-vremja-lechit.html 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Каспарайтис вернулся в хоккей. И даже забил (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 11 ноября 2017) 
Ветеран исполнил мечту, сыграв за сборную Литвы. Подробности - в обзоре дня 
Алексея Шевченко  
В Хельсинки Харийс Витолиньш говорит, что "скоростей, которые показывают в 
КХЛ. на Евротуре не хватает". Постойте, но об этом мы говорим последние три 
года, даже четыре, прямо с того момента, когда у нас решено было победить в 
Корее, а в чемпионате произошли серьезные изменения.  
Кроме того, тренер отметил, что защитники допускают такие ошибки, за 
которые на международной арене наказывают. Все верно. Так и должно было 
быть. Никита Нестеров и Вячеслав Войнов, неудачно сыгравшие вместе, с 
августа по ноябрь провели в лучшем случае по два-три матча, где у них 
действительно было много работы.  
Я только не понимаю, почему тренерский штаб сборной удивляется. Да в такой 
ситуации, что происходит в КХЛ, надо радоваться, что мы не с "сухим" счетам 
финнам проигрываем. Тот же Савинайнен, выступающий в слабой "Югре", 
получает гораздо больше в КХЛ, ведь у него уже было 28 матчей с командами, 
которые сильней ханты-мансийцев.  
В национальной сборной России замена. Нападающий Сергей Широков не из-за 
травмы не сможет принять участие в следующих матчах Кубка Карьяла. 
Тренерский штаб принял решение вызвать из олимпийской команды 
нападающего Максима Шалунова.  
ИЗМЕНЕНИЯ В СОСТАВЕ  
Сергей Широков получил травму и отправился в Санкт-Петербург. Уже 
известно, что повреждение у нападающего не очень серьезное и он пропустит 
всего несколько дней. Вместо него в сборную вызван Максим Шалунов. Вроде 
бы, зачем команде центральный, если "сломался" крайний? Но не все так 
просто.  
Тренеров разочаровал Владимир Ткачев, который не сумел сыграть с 
Кириллом Капризовым и Никитой Гусевым. Причем, по нападающему "Ак 
Барса" прошлись жестко, хотя не все так однозначно.  
Начнем с того, что Ткачев не сам выбирал партнеров - его поставили к ним. 
Далее отметим, что как только это звено начало работать на тренировках, 
сразу же стало понятно, что большой пользы от него не будет. Ткачев - творец, 
как и остальные два игрока. Его сильные качества повторяют сильные качества 
Кирилла и Никиты, и никто из них не умеет (и не должен) идеально работать в 
обороне, да и вообще выполнять огромный объем двусторонней работы.  
Вообще непонятно, почему не взяли в Финляндию все звено Шалунова, а также 
отправили в олимпийскую сборную того же Прохоркина ? Их же наигрывали в 
КХЛ как раз для того, чтобы проверить в сборной.  

https://www.championat.com/hockey/news-2951299-lemtjugov--o-vozvraschenii-na-ljod-vperedi-reabilitacija-vremja-lechit.html
https://www.championat.com/hockey/news-2951299-lemtjugov--o-vozvraschenii-na-ljod-vperedi-reabilitacija-vremja-lechit.html


 

 

ЦИФРА  
Финские СМИ сообщают, что потери "Йокерита" от выступления в КХЛ 
составили 48 миллионов евро за четыре года. В последний финансовый год 
клуб из Хельсинки потерял почти 15 миллионов евро. То есть команда просто 
не зарабатывает, а тратит?  
Но на это КХЛ пока обречена, так как наш турнир пока вообще не имеет 
отношения к бизнесу, и мы неоднократно писали, почему такое происходит. Для 
этого и существуют спонсоры (хозяева), которые просто помогают клубам из-за 
чистой любви к хоккею. Я уверен, что у подавляющего числа российских команд 
точно такие же потери.  
Самые главные доходные части любого профессионального спорта просто не 
работают. Билеты недорогие, а стадионы даже с ними не заполняются, 
телевидение если и дает какие-то деньги, то совсем смешные, а на атрибутике 
никто, кроме, пожалуй, СКА, и не зарабатывает. То есть финны написали про 
"Йокерит", но на самом деле про все клубы КХЛ.  
ДЕБЮТ  
 Дарюс Каспарайтис не чужой для нас человек, он выступал за сборную России, 
но теперь представляет другое государство. Хоккеист провел вчера первый 
матч за сборную Литвы и очень смешно писать "хоккеист" по отношению к 
человеку под 50.  
Но в Прибалтике хоккей на таком уровне, что и этого хватает. Каспарайтис 
помог своей команде обыграть Эстонию со счетом - 7:2, забил, отдал две 
передачи и, кажется, совсем не устал. Для любителей экзотики сообщу, что 
кроме этих команд там выступает молодежная сборная Украины и вторая 
сборная Латвии. Кажется, есть все, чтобы Дарюс стал лучшим снайпером.  
С другой стороны, Каспарайтис - герой. Ну кто найдет в себе силы регулярно 
тренироваться в таком возрасте, да еще и сыграть за национальную команду. 
Мне кажется, что Дарюс уйдет из хоккея гораздо позже Яромира Ягра.   

http://www.sport-express.ru/hockey/europe/reviews/kasparaytis-vernulsya-v-hokkey-
i-dazhe-zabil-1333768/ 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Гэри Беттмэн не исключил проведение матчей НХЛ в России 
(Чемпионат.com, Москва, 11 ноября 2017) 
Комиссар НХЛ Гэри Беттмэн высказался о возможности проведения нескольких 
матчей регулярного чемпионата лиги в России, по примеру игр "Оттавы" и 
"Колорадо", которые проходят в Стокгольме. 
"Мы безмерно уважаем российский хоккей. Со временем, безусловно, есть 
вероятность, что мы будем шире присутствовать на этом рынке. Но для 
проведения наших мероприятий необходимо сотрудничество и определенная 
инфраструктура. Мы очень уважаем существующие европейские лиги, в том 
числе российскую. В наших планах нет задачи конкурировать с ней, наша цель - 
сотрудничество с целью развития игры. Возможно, в определенное время при 
определенных обстоятельствах мы сможем проводить больше мероприятий в 
разных странах", - цитирует функционера официальный сайт НХЛ. 

https://www.championat.com/hockey/news-2950943-geri-bettmen-ne-iskljuchil-
provedenie-matchej-nhl-v-rossii.html 

http://www.sport-express.ru/hockey/europe/reviews/kasparaytis-vernulsya-v-hokkey-i-dazhe-zabil-1333768/
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Похожие сообщения (2): 

• Советский спорт, Москва, 11 ноября 2017 

• Russia Today (russian.rt.com), Москва, 11 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Сергачев - реальный претендент на "Колдер Трофи"? (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 11 ноября 2017) 
Семь россиян становились обладателями "Колдер Трофи", также эту почетную 
награду завоевывали одиннадцать защитников. Но среди этого списка 
дефенсменов нет ни одного нашего соотечественника. Сможет ли Михаил 
Сергачев стать первым российским защитником, взявшим награду лучшему 
новичку НХЛ? 
Преимущества Сергачева 
Когда "Тампа" обменивала Джонатана Друэна на Михаила Сергачева, то еще 
могли быть сомнения в том, что юный русский защитник в первом же сезоне 
окажется в топ-6 дефенсменов "Лайтнинг". Однако 19-летний хоккеист не 
пропустил ни одного матча из состоявшихся семнадцати. "Тампа" не особо 
расстроена из-за того, что потеряла выбор во втором раунде драфта-2018 и 
уже не может отправить Сергачева в фарм-клуб. 
Среднее игровое время Михаила составляет больше тринадцати с половиной 
минут - скромный показатель, шестой в команде среди защитников. Например, 
опытнейший Антон Стролман, с которым воспитанник "Нефтехимика" выходит в 
паре, обычно проводит на льду двадцать одну минуту. Тренер "Тампы" Джон 
Купер пока дозирует время Сергачева, дает ему привыкнуть к НХЛ. Но не по 
годам уверенная игра русского защитника, в которой никак не угадывается 19-
летний дебютант, позволяет предполагать, что айс-тайм Михаила будет 
увеличиваться. 
Явным показателем доверия к Сергачеву и его ярко выраженным атакующим 
способностям выглядит место во второй спецбригаде большинства, которое 
сразу досталось новичку. Уроженец Нижнекамска набрал 12 (4+8) очков в 
нынешнем сезоне, пять (1+4) из них пришлись на игру при численном перевесе. 
Впечатляет и показатель полезности Михаила - "плюс-7". 
Конкуренты 
Двумя самыми заметными игроками на драфте-2017 были Нико Хишир и Нолан 
Патрик, которые и стали, соответственно, номерами один и два на данном 
мероприятии. Однако ни тот, ни другой не демонстрируют игру, которая 
позволила бы стать звездой НХЛ с первого же сезона. 
Особенно это касается Патрика, который еще не успел толком обжиться в 
главной лиге мира, но обзавелся репутацией постоянного клиента врачей. 
Новичок "Филадельфии" сыграл только в девяти матчах, набрал в них 1+2 и 
средний айс-тайм 12:28. 
У Хишира дела идут лучше, равно как и его "Нью-Джерси" на старте сезона 
демонстрирует явное стремление прервать серию унылых сезонов. Но Нико 
тяжело назвать определяющим игроков "Дьяволов". Швейцарец набрал даже 
меньше Сергачева, у него 2+8, правда, Хишир и сыграл на две игры меньше. 
Среди защитников такие же показатели по результативности, как у 19-летнего 
россиянина, есть у Уилла Бутчера из "Нью-Джерси", но он все свои баллы 
набрал за счет ассистов. Американцу уже 22 года, в НХЛ он закрепляется 
только сейчас и талантом уровня Сергачева никогда не воспринимался, будучи 
выбранным на драфте-2013 аж под 123-м номером. 
Из других защитников выделяется разве что Чарли Макэвой из "Бостона", 
который в минувшем сезоне дебютировал в НХЛ сразу в плей-офф и не 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/1010155-geri-bettmen-v-nashih-planah-net-zadachi-konkurirovat-s-khl
https://russian.rt.com/sport/news/448369-nhl-matchi-rossiya


 

 

стушевался. Это уже ведущий защитник "Брюинз", проводящий на льду по 23 
минуты, но по статистике заметно уступающий Сергачеву: 1+7, показатель 
полезности "минус-3". 
В данный момент главными соперниками 19-летнего Михаила выглядят 
форварды Клейтон Келлер (11+6) из "Аризоны", Мэттью Барзал (3+11) из 
"Айлендерс" и Еспер Братт (5+7) из "Нью-Джерси". Впрочем, такой уровень 
конкуренции нельзя сравнить, к примеру, с прошлым сезоном, когда из-за 
Остона Мэттьюза и Патрика Лайне о "Колдере" могли даже не мечтать Митч 
Марнер и Зак Веренски, проявившие себя очень здорово. 
Выводы 
Из-за уверенной игры самого Сергачева и невысокого уровня конкуренции 19-
летний русский защитник имеет реальные шансы на "Колдер Трофи". Михаил 
выглядит как игрок, который способен закрыть брешь в обороне российской 
сборной, причем на многие годы.  

http://allhockey.ru/article/show/306848-
Sergachev_real_nyj_pretendent_na_Kolder_Trofi 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 
Шесть обманчивых дырок в сыре. Россия с трудом разгромила 
Швейцарию (Чемпионат.com, Москва, 11 ноября 2017) 
Все же наш хоккей - явление уникальное, полное противоречий. Сначала всех 
лучших игроков собирают в двух клубах, а потом тренеры этих же клубов, 
переодеваясь в костюмы ФХР, жалуются на конкуренцию в лиге. Прозрение? 
Как бы не так. Тут же становится известно, что Вадим Шипачев переходит не в 
"Северсталь", не в "Авангард", а во все тот же СКА. Или вот пресловутые 
"наигранные звенья", для которых и нужны базовые клубы сборной. Тренерский 
штаб национальной сборной публично критикует Владимира Ткачева, в спешке 
вызывая Максима Шалунова, но почему сразу было не взять центра, с которым 
Кирилл Капризов на постоянной основе играет в ЦСКА? 
Ткачеву поставили в вину, что он не смог в полной мере "кормить" передачами 
Капризова и Гусева. Да только Шалунов, вызванный из олимпийской сборной, 
тоже не чистый плеймейкер. Всем известно, что главный козырь челябинца - 
его кистевой бросок. Выносливость, с которой есть проблемы у центра "Ак 
Барса", тоже не самая сильная черта Максима. Да и игра первого звена в игре с 
финнами не была единственной проблемой сборной России. Явно недоставало 
баланса в парах защитников: Нестеров с Войновым не могли поделить шайбу, а 
Зубарев с Любушкиным были слишком прямолинейны. Знарок попытался это 
исправить, перемешав всех защитников кроме пары Киселевич - Гавриков. Им 
простили даже две результативные ошибки. 
На чемпионатах мира мы со швейцарцами встречаемся более-менее 
регулярно. До московского чемпионата мира был Минск, Берн и Квебек. И везде 
наша команда достаточно уверенно обыгрывала хоккеистов из страны белого 
креста. Последнее поражение от Швейцарии российская сборная потерпела 17 
лет назад на чемпионате мира в Санкт-Петербурге. А вот на подобные Кубку 
Карьяла турниры "сыры" приезжали еще до того, как был учрежден Евротур. В 
1992 году сборная России на домашнем турнире Известий одолела 
швейцарцев со счетом 4:1. Новая встреча после столь длительного перерыва - 
главная фишка реформированного Евротура. 

http://allhockey.ru/article/show/306848-Sergachev_real_nyj_pretendent_na_Kolder_Trofi
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В составе нашего второго соперника на Кубке Карьяла не было столь 
одаренных и юных ребят, как финны Эли Толванен и Миро Хейсканен. Не 
приехал в Хельсинки и Марк Визер из "Давоса" - самый результативный 
швейцарец из местного чемпионата. Дамьян Бруннер травмирован с начала 
сезона. В остальном же это почти оптимальный состав сборной Швейцарии за 
вычетом энхаэловцев. Сразу 13 игроков из этой команды выступали на 
последнем чемпионате мира. Для сравнения, у сборной России таковых на 
одного меньше. Впрочем, и бояться подопечных Патрика Фишера точно не 
стоило. Две свои первые игры на Евротуре они проиграли, причем что 
канадцам, что чехам с одинаковым счетом - 2:3. 
Еще на тренировке перед игрой со Швейцарией Ткачева отправили к Мозякину. 
Григоренко, бледно смотревшийся с капитаном сборной России, центрил 
одноклубника Ничушкина и Калинина. Кажется, Сергею куда комфортнее играть 
на фланге, чем в центре. Инициировал же столь глобальные перемены не 
только результат матча с Финляндией, но и травма Сергея Широкова, который 
отправился в Петербург на обследование. А вот появление Ильи Сорокина в 
воротах было запланированным и никого не должно было удивлять. Даже 
швейцарцев, против которых на чемпионате мира в Москве наш голкипер 
сыграл... 2 минуты и 20 секунд. 
Поменялись не только пятерки и основной вратарь, но и спецбригады 
большинства. На тренировке в первой бригаде одновременно выходили на лед 
Плотников и Калинин. Это что же, тренерский штаб сборной России махнул 
рукой на розыгрыш и решил закапывать шайбу в ворота? Однако с приездом 
Шалунова он занял место Калинина, и все стало выглядеть куда органичнее. 
Гусев дирижирует, Плотников сторожит пятак, а джокер Знарка бросает, 
бросает и бросает. То, что Максима при розыгрыше большинства 
рассматривают как главную огневую мощь, стало понятно с первых же секунд. 
И если первый его выстрел в касание Йонас Хиллер взял, то попытка №2 не 
оставила вратарю-ветерану шансов: Шалунов послал шайбу с кистей в дальний 
угол. 
Меньше пяти минут хватило Шалунову, чтобы оправдать свой вызов из 
олимпийской сборной в первую. Мог и дубль в скором времени отметить, благо 
Гусев, выскочивший из-за спин швейцарских защитников, подарил нашей 
команде еще одно большинство. Но Знарок, кажется, решил проверить 
Шалунова во всех игровых ситуациях. В первом же периоде Ничушкин и 
Андронов с разницей в 12 секунд проследовали на скамейку штрафников. За 
удалившихся одноклубников пришлось отдуваться именно Максиму. Вместе с 
Гавриковым и Киселевичем они пластались втроем против пятерых 
швейцарцев, но в конце концов Симон Мозер затолкал шайбу с пятака. 
Шалунов напрямую не был виноват в пропущенной шайбе, но на следующую 
же смену вышел с желанием исправиться. Эмоции его явно перехлестнули: 
Йоэль Дженацци получил от "армейца" по лицу, и хорошо, что все ограничилось 
двумя минутами штрафа. И надо же было такому случиться, что швейцарцы 
снова реализовали большинство! Без суперрозыгрышей, изяществ или не 
берущихся бросков. Венсан Праплан незадолго до перерыва вывел наших 
соперников вперед, забросив во многом "мусорный" гол. Все это немного 
удивительно еще и потому, что до встречи со сборной России большинство 
швейцарцев на Кубке Карьяла категорически отказывалось работать. 
Подсечка Плотникова сбила механизм Знарка 
Судя по тому, как швейцарцы использовали большинство в первом периоде, 
пятиминутное удаление Плотникова могло поставить сборную России в 
безвыходное положение. Сергей проводил обычный, с первого взгляда, 



 

 

силовой прием, но был изгнан судьями до конца игры. Что это было? Похоже, 
финские арбитры посчитали, что наш нападающий, проводя хит немного сзади, 
зацепил швейцарца ногой. А раз зацепил, то это подножка, которая может 
караться 5+20. Ох уж это европейское судейство. К чести наших парней, 
пятиминутку они отработали на отлично, почти не дав Швейцарии создавать 
моменты. Разве что подборы оставались за подопечными Фишера, что не 
позволяло разрядить обстановку и перевести дух. 
Смотреть на игру нашей сборной, получая при этом эстетическое 
удовольствие, было непросто. Ни вам осмысленных комбинаций, ни 
позиционных атак. Шайба у подопечных Знарка практически не держалась. И 
это на фоне швейцарцев! Мало-мальски интересные атаки возникали, когда 
удавалось разжиматься пружиной. Впрочем, соперники не так уж и часто 
теряли шайбу, чтобы позволять нашим форвардам регулярно убегать в 
контратаки. С ног на голову игра перевернулась на 47-й минуте встречи. Не 
сказать, что россияне начали доминировать, но достаточно было повысить 
темп и поймать швейцарцев на ошибках. 
Сравнять счет удалось Калинину. Он сделал то, что и должен - выиграл 
территорию вблизи пятака и забросил рабочую шайбу. Символично то, кто 
начал эту атаку. Павел Красковский был заявлен 13-м нападающим и вряд ли 
бы появился на льду, если бы не удаление Плотникова. Не было счастья, да 
несчастье помогло. Молодой "железнодорожник" вышел в звене с Григоренко и 
Калининым и из-за ворот отдал пас, который посеял панику в рядах 
швейцарцев. Прошло всего 40 секунд, как Хиллера прошил Нестеров! 
Подключения защитников - это как раз то, чего недоставало сборной России на 
этом Кубке Карьяла. В третьем голе поучаствовал не только Никита, 
зарядивший от синей линии, но и Хафизуллин, на скорости обыгравшийся с 
Гусевым. 
После дуплета сборной России швейцарцы откровенно поплыли. Тут же 
удалившись, они поплатились: Ничушкин как по нотам завершил перевод 
Мозякина с одного фланга на другой. Такую же перепасовку, но уже на 
скорости, претворили в гол Красковский с Григоренко. На счету московских 
"армейцев" этим субботним вечером оказалось четыре шайбы, тогда как у 
питерских "армейцев" - всегда одна. К слову о том, кто лучше справляется с 
миссией базового клуба сборной. Точку же в матче поставил опальный казанец 
Ткачев, замкнувший передачу Мозякина с разворота! 6:2. 
Впрочем, даже шесть дырок в швейцарском сыре не должны вводить в 
заблуждение. По сути, это результат одного периода, когда соперник 
достаточно быстро выбросил белый флаг. Сборная России оказалась чуть 
лучше готова физически и показала, что умеет хладнокровно добивать 
соперника, но проблемы вроде необязательных удалений и командных 
действий остались при ней. Уже завтра контрольная проверка с Чехией.  

https://www.championat.com/hockey/article-284375-hokkeisty-sbornoj-rossii-vyigrali-
u-shvejcarii-na-kubke-karjala-62.html 

К заголовкам сообщений 

Россия расколола швейцарский орешек за пять минут (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 11 ноября 2017) 
Евротур. Кубок "Карьяла"  
Российская сборная обыграла Швейцарию со счетом 6:2, забросив четыре 
шайбы в течение пятиминутного отрезка в третьем периоде. 
А ВЫ ИЗ РОССИИ?  

https://www.championat.com/hockey/article-284375-hokkeisty-sbornoj-rossii-vyigrali-u-shvejcarii-na-kubke-karjala-62.html
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Минут за 30 до начала матча в пресс-центре появился генеральный менеджер 
сборной Швейцарии Рето Раффайнер и принялся активно общаться со 
швейцарскими журналистами. Не в формате интервью, а просто милая беседа. 
Выглядело необычно. На контрасте. 
- А что тут такого? - с искренним удивлением спрашивал Раффайнер, очень 
похожий на главного тренера швейцарцев Патрика Фишера. - Пообщаться с 
журналистами, что-то им объяснить, обменяться мнениями - это ведь часть 
моей работы. Для меня это вполне обычное дело, я постоянно общаюсь с 
прессой и всегда готов идти на контакт. 
Я, конечно же, не мог не спросить, кто победит. 
- Ха-ха. А вы из России? 
Я улыбнулся. 
- Ну, смотрите: мы сыграли два очень хороших матча. И русским легко не будет. 
Мы вправе рассчитывать на успех. 
Я снова улыбнулся. Как оказалось - зря, хотя концовка и удалась. Спросил я 
Раффайнера и про то, станет ли Швейцария главным фаворитом, если КХЛ 
никого не отпустит на Олимпиаду. 
- Нет, я так не считаю, - улыбаясь, признался Рето. - Безусловно, будет 
просадка в качестве у ведущих сборных. Это понятно хотя бы по тому, что на 
Кубке Карьяла абсолютное большинство игроков представляют КХЛ. Но и в 
шведской лиге, и в финской предостаточно хоккеистов высокого уровня. И у нас 
в Швейцарии хватает сильных шведов, финнов и чехов, я уж про канадцев не 
говорю. Так что мы не станем в одночасье фаворитами, хоть такое решение 
КХЛ и скажется на уровне олимпийского хоккейного турнира. 
Посмотрим, посмотрим. На фоне последних новостей - жизнь может его 
опровергнуть. 
УДАЛЕНИЕ  
Сборная России хорошо начала, будить ее не пришлось, и Шалунов пришелся 
как нельзя кстати. Сработало большинство, отработке которого была 
посвящена почти вся тренировка за день до того. Плюс играли максимально 
агрессивно, расставляясь без шайбы "2-2-1" - швейцарцы порой головы поднять 
не могли, моментально теряя шайбу в средней. 
А потом пошли удаления. Многочисленные, часто - глупые, как у Ничушкина, 
завалившего соперника за чужими воротами, или у Андронова, который, 
находясь в меньшинстве, в совершенно не требовавшем того эпизоде ударил 
Хааса в спину клюшкой. В КХЛ могли и простить, тут - нет. Впрочем, качество 
судейства вызвало огромные вопросы, когда Сергею Плотникову дали 5+20 за 
подсечку, которой и не пахло. 
- Тут по-другому судят, - рассказывал накануне Плотников. - Физический контакт 
разрешают, а зацепы и удары клюшками строго карают. У наc в КХЛ - наоборот. 
А лучше бы судили так же. 
Я был совершенно с ним согласен; судейство, лояльно относящееся к силовой 
борьбе, можно только приветствовать. Вместе с тем забавно, что Плотников 
получил 5+20 за то, что плечом сбил с ног соперника, на что и указывал 
арбитрам, но те каким-то неведомым образом разглядели подсечку. Вероятно, 
просто не знакомы с манерой Сергея, от которого народ постоянно отлетает. 
ПРОБЛЕМЫ  
Разница в классе была вполне заметной, если, конечно, не придираться к 
Телегину. В работе с шайбой, в стыках, в игровом мышлении сборная России 
определенно была выше соперника. Проигрывала же в том, что россияне в 
своих клубах в абсолютном большинстве случаев имеют немало 
альтернативных лидеров, если вообще являются лидерами. Швейцарцы же 



 

 

рассредоточены по своей NLA, везде играют важные роли, а чемпионат весьма 
плотный, и готовы противостоять кому угодно, просто потому что привыкли к 
любого вида давлению на постоянной основе. 
Именно поэтому ничуть не удивляло, что многие в сборной России выпадали. 
Войнов, например, который создавал моменты исключительно у своих ворот. 
Совсем потерялся поначалу Мозякин. Для КХЛ он шикарен. Но даже Евротур, 
особенно такой, предолимпийский с учетом отсутствия у НХЛ в Пхенчхане - это 
далеко не КХЛ. Победа - это хорошо. Но она все равно обнажила главную 
слабость сборной России: отсутствие диверсификации кадров. 

http://www.sport-express.ru/hockey/europe/reviews/rossiya-raskolola-shveycarskiy-
oreshek-za-pyat-minut-1333913/ 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Идеальный шторм. Два периода было все плохо, а потом сборная России 
разозлилась (Советский спорт, Москва, 11 ноября 2017) 
Сборная России на "Кубке Карьялы" крупно победила Швейцарию (6:2), хотя 
матч начался очень тревожно... 
После первого матча с финнами (2:3) второй тренер сборной Харийс 
Витолиньш в вежливой, но жесткой форме заявил, что центрфорвард Владимир 
Ткачев не справился со своими обязанностями. Он должен был лучше 
раздавать пасы и разгонять атаки с участием своих крайних нападающих - 
Никиты Гусева и Кирилла Капризова. Поэтому из олимпийской сборной был 
срочно вызван Максим Шалунов - партнер Капризова по ЦСКА. Сам же Ткачев 
отправился в третье звено - к Сергею Мозякину и Александру Барабанову. 
Как перестановки отразились на игре сборной России? Вы знаете, это пошло на 
пользу и Шалунову, и Ткачеву... 
Максим открыл счет в большинстве на пятой минуте, когда нанес великолепный 
кистевой бросок - ему ассистировали Гусев и Нестеров. Но швейцарцы в конце 
первого периода забили два гола в ворота Ильи Сорокина. Хотя поначалу 
особо в атаку не ходили и давление на нашу оборону не оказывали. 
Что подводило сборную России? Четыре штрафа, которые превратились в два 
реализованных удаления. А еще 15 выигранных вбрасываний у сборной 
Швейцарии против шести у россиян. Конечно, это бич нашего хоккея. Но 
разница все равно колоссальная. 
Потом еще Сергей Плотников за игру плечом получил "5+20", Капризова 
отправляют отбывать скамеечный штраф. Логично это вылилось в то, что 
швейцарцы еще получили преимущество по броскам (16-8). 
Такой счет держался до третьего периода, пока его не сравнял Сергей Калинин. 
И наконец-то сборную России прорвало. Пять безответных шайб побывали в 
воротах Хиллера! 
Нестеров выстрелил от синей. Ничушкин реализовал передачу Мозякина. 
Красковский помог забить Григоренко. Наконец, забил Ткачев после 
изумительной передачи с разворота от Мозякина, который в очередной раз 
показал свою гениальность. 
Ну что сказать об этом матче? Повод для тревоги есть, потому что до 
Олимпиады остались четыре официальных матча - еще один, против чехов, на 
"Кубке Карьялы", да три на Кубке Первого канала. Ну, еще запланирована 
товарищеская игра на сборах в Южной Корее, но ее пока не считаем. 

http://www.sport-express.ru/hockey/europe/reviews/rossiya-raskolola-shveycarskiy-oreshek-za-pyat-minut-1333913/
http://www.sport-express.ru/hockey/europe/reviews/rossiya-raskolola-shveycarskiy-oreshek-za-pyat-minut-1333913/
http://www.sport-express.ru/hockey/europe/reviews/rossiya-raskolola-shveycarskiy-oreshek-za-pyat-minut-no-problemy-ostayutsya-1333913/


 

 

Впрочем, идеальный шторм в третьем периоде показал, что у сборной России 
есть большой потенциал. Осталось его только реализовать.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1010217-idealnyj-shtorm-dva-perioda-bylo-
vse-ploho-a-potom-sbornaja-rossii-razozlilas 

К заголовкам сообщений 

Олег Знарок: "Войнов слабо сыграл? Встаньте на лавку и определяйте 
состав" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 ноября 2017) 
Главный тренер сборной России - о победе над Швейцарией. Россия расколола 
швейцарский орешек за пять минут. Но проблемы остаются 
- Тяжелая игра для нас. Очень много ненужных удалений, - начал Знарок. - 
Полматча провели в меньшинстве. Хорошо, что выиграли. Были у нас нелепые 
ошибки. После двух шайб подряд сбросили груз, и пошла игра. Но мы 
надеялись, что это будет с первого периода. Красковский ? Неплохо вошел в 
игру. 
- Ничушкин ушел в раздевалку...  
- Ему шайба попала в колено. Надо посмотреть, что завтра. 
- По эпизоду с удалением Плотникова что скажете?  
- Я не видел момента еще. 
- Вы согласны, что здесь судят строже, чем в КХЛ ?  
- Непонятно судят. Я бы так сказал. 
- Швейцарцы чем удивили?  
- Мы знали, как они играют. Они сегодня превосходили нас в первых двух 
периодах. В скорости, по движению. У них чемпионат немножко проще, чем у 
нас. 
- Но у них разрыв в классе команд намного меньше, чемпионат плотнее.  
- В любом случае - они начали позже и игр провели меньше. И атмосфера у них 
менее напряженная. Они были свежее. 
- Шалунов оправдал свой вызов?  
- Неплохо влился. Первый гол забил. Продолжаем всех смотреть. Поэтому 
меняем сочетания, тройки, пары. 
- К Ткачеву были претензии.  
- У кого? 
- У Харийса.  
- Вот ему вопросы и задавайте. 
- Согласны с тем, что Войнов слабо сыграл?  
- Это вы решили? На лавку вставайте и будете решать, кто будет играть. 
- На завтра сочетания менять планируется?  
- Посмотрим, что завтра будет с Плотниковым. Если его дисквалифицируют, то, 
конечно, изменятся. 

http://www.sport-express.ru/hockey/europe/reviews/oleg-znarok-voynov-slabo-sygral-
vstante-na-lavku-i-opredelyayte-sostav-1333927/ 

К заголовкам сообщений 

Знарок: соперник был свежее - чемпионат Швейцарии немного проще, чем 
КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 11 ноября 2017) 
Главный тренер сборной России Олег Знарок прокомментировал победу над 
командой Швейцарии (6:2) на Кубке Карьяла. 
"Удаление Плотникова не видел еще на повторе. Судят на Евротуре непонятно. 
Контракт СКА с Шипачевым? Давайте по сегодняшней игре. Мы знали, как 
Швейцария играет. В первых двух периодах соперник нас по скорости 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1010217-idealnyj-shtorm-dva-perioda-bylo-vse-ploho-a-potom-sbornaja-rossii-razozlilas
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1010217-idealnyj-shtorm-dva-perioda-bylo-vse-ploho-a-potom-sbornaja-rossii-razozlilas
http://www.sport-express.ru/hockey/europe/reviews/oleg-znarok-voynov-slabo-sygral-vstante-na-lavku-i-opredelyayte-sostav-1333927/
http://www.sport-express.ru/hockey/europe/reviews/oleg-znarok-voynov-slabo-sygral-vstante-na-lavku-i-opredelyayte-sostav-1333927/


 

 

превосходил, по движению. Чемпионат у них немного попроще, чем у нас. Они 
начали позже, матчей меньше провели, у нас атмосфера напряженнее и 
тяжелее. Соперник был свежее нас. Шалунов неплохо влился в игру, гол забил. 
Оправдал ли путевку в основную сборную? Мы сейчас всех игроков смотрим, 
оправдал ли, будет видно потом. Поэтому меняем сочетания, готовимся.  
Претензии к Ткачеву? От меня вы разве что-то слышали? Вот Харийса 
Витолиньша и спрашивайте. Войнов слабо сыграл? Если ваше мнение, то на 
лавку вставайте и будете решать, кто играть. Посмотрим, дадут ли 
одноматчевую дисквалификацию Плотникову, если да, то будем менять 
сочетания", - передает слова Знарка корреспондент "Чемпионата" Дарья 
Тубольцева. 

https://www.championat.com/hockey/news-2951291-znarok-sopernik-byl-svezhee---
chempionat-shvejcarii-nemnogo-prosche-chem-khl.html 

Похожие сообщения (8): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 ноября 2017 

• ХК Авангард (hawk.ru), Омск, 11 ноября 2017 

• ИА МАНГАЗЕЯ (mngz.ru), Нижневартовск, 11 ноября 2017 

• Мировые новости (rip-news.ru), Москва, 11 ноября 2017 

• Ivest.kz, Степногорск, 12 ноября 2017 

• VN (vigornews.ru), Москва, 12 ноября 2017 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 12 ноября 2017 

• Vestisibiri.ru, Новосибирск, 12 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Шалунов: заброшенная шайба помогла войти в игру, стало полегче 
(Чемпионат.com, Москва, 11 ноября 2017) 
Нападающий сборной России Максим Шалунов подвел итоги матча после 
победы над Швейцарией (6:2). 
"Хорошо, что забил, быстрее вошел в игру, полегче стало. Нужно лучше играть. 
В первых двух периодах много удалялись. Думаю, порядка периода сыграли в 
меньшинстве. Это повлияло. Когда удаляли Плотникова, я сидел и отдыхал на 
лавочке, не видел, что там было. С Капризовым играю в ЦСКА, Никита Гусев - 
хороший нападающий. Так что с партнерами по звену все нормально. Я рад, 
что нахожусь здесь", - передает слова Шалунова корреспондент "Чемпионата" 
Дарья Тубольцева. 

https://www.championat.com/hockey/news-2951259-shalunov-zabroshennaja-
shajba-pomogla-vojti-v-igru-stalo-polegche.html 

К заголовкам сообщений 

Марков заявил, что нормально отнесся к невызову в сборную России на 
Кубок Карьяла (Р-Спорт, Москва, 11 ноября 2017) 
Хоккеист казанского "Ак Барса" Андрей Марков заявил, что он спокойно 
отреагировал на то, что его не вызвали в сборную России на Кубок Карьяла. 
Участник трех Олимпиад Марков в межсезонье вернулся в Россию после 16 лет 
выступлений в НХЛ. В 28 матчах за казанскую команду 38-летний защитник 
набрал 15 (4 шайбы + 11 передач) очков. 
"С тренерским штабом сборной России я не общался. Раз не вызвали, значит, 
не достоин или какие-то еще причины. Воспринял это нормально. Буду 
работать дальше", - сказал Марков журналистам. 

https://www.championat.com/hockey/news-2951291-znarok-sopernik-byl-svezhee---chempionat-shvejcarii-nemnogo-prosche-chem-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-2951291-znarok-sopernik-byl-svezhee---chempionat-shvejcarii-nemnogo-prosche-chem-khl.html
http://allhockey.ru/news/show/306924-Znarok_Shvejcariya_byla_svezhee_ih_chempionat_poprosche_chem_u_nas
http://www.hawk.ru/news/28677/
https://www.mngz.ru/russia-world-sensation/3524531-o-znarok-sudyat-na-evroture-neponyatno.html
https://rip-news.ru/sport/sydiat-neponiatno-znarok-o-shveicarii-khl-i-ydalenii-plotnikova.html
http://news.ivest.kz/132610897-plotnikov-kosit-pod-duraka
http://vigornews.ru/sport/359838_Plotnikov_kosit_pod_duraka.html
http://sport-weekend.com/index.php?option=com_content&view=article&id=2123:oleg-znarok-polovinu-matcha-proveli-v-menshinstve-neponyatno-kak-sudyat-na-evroture&catid=9&Itemid=437
http://vestisibiri.ru/o-znarok-sudyat-na-evroture-neponyatno
https://www.championat.com/hockey/news-2951259-shalunov-zabroshennaja-shajba-pomogla-vojti-v-igru-stalo-polegche.html
https://www.championat.com/hockey/news-2951259-shalunov-zabroshennaja-shajba-pomogla-vojti-v-igru-stalo-polegche.html


 

 

https://rsport.ria.ru/hockey/20171111/1128513801.html 

Похожие сообщения (2): 

• Советский спорт, Москва, 11 ноября 2017 

• Sport.ру, Москва, 11 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Ничушкин не смог завершить встречу против Швейцарии после попадания 
шайбы в ногу (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 ноября 2017) 
Нападающий сборной России Валерий Ничушкин получил травму в конце матча 
Кубка "Карьяла" против Швейцарии. Форварду ЦСКА попала шайба в ногу, из-за 
чего его унесли с площадки. 

http://www.sport-express.ru/hockey/europe/news/nichushkin-ne-smog-zavershit-
vstrechu-protiv-shveycarii-posle-popadaniya-shayby-v-nogu-1333900/ 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 11 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

 
Наши олимпийцы громят американцев. Пока в Германии (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 12 ноября 2017) 
Олимпийская сборная России добыла волевую победу со счетом 5:2 над 
американцами на Кубке Германии.  
АМЕРИКАНСКИЕ ДЖОКЕРЫ  
Сборная России, которая выступает на Кубке Германии, называется 
олимпийской, но большинство ее игроков вряд ли сыграют в Пхенчхане. А вот 
американцы привезли в Аугсбург состав максимально приближенный к 
февральскому. По крайней мере, квартет из "Йокер О'Нилл ита" Запольски, 
Ландин, Гилрой и О'Нилл, бывший форвард "Авангарда" Коларик и экс-
энхаловцы Джионта и Аркобелло имеют все шансы попасть в Корею. 
Судя по составу сборной США, финский клуб вполне может стать базовой 
командой для звездно-полосатых. Правда в заявку на матч против россиян 
почему-то не попали двое самых сильных "джокеров" - Запольски и Гилрой. Не 
было и Блума из "Адмирала" и 38-летнего ветерана Джионты, который 
прошлый сезон провел в "Баффало", а сейчас до сих пор не нашел себе клуба. 
В СБОРНОЙ - ПЕРВЫЕ, В СКА - ЧЕТВЕРТЫЕ  
В первом звене сборной вышли три игрока СКА - Кетов, Тихонов и Каблуков. 
Правда в петербургском клубе это трио чаще всего составляет четвертую 
линию. Увы, получить выгоду от их сыгранности не получилось. Неприятности 
армейцев начались с удаления Тихонова. Форвард вступился за 
травмированного партнера и так атаковал Уэлша, что судьи выписали ему 
двойной штраф. На скамейку штрафников отправили и американца, но он 
получил только 2 минуты. Для того, чтобы повести в счете звездно-полосатым 
хватило 10 секунд большинства - Гундерсон щелкнул издали, а Коларик 
подставил клюшку. Еременко среагировал, но Аркобелло здорово сыграл на 
добивании. 
Через пару минут все стало еще хуже: Кетов толкнул американца на борт так, 
что тот чуть не свернул себе шею. Судьи без колебаний удалили армейца до 
конца матча. К счастью, повторить успех первого большинства американцы не 
смогли. За пять минут они не создали ничего по-настоящему опасного у ворот 
Еременко. Однако уйти на перерыв с минимальным отставанием россиянам все 

https://rsport.ria.ru/hockey/20171111/1128513801.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1010185-andrej-markov-raz-ne-vyzvali-v-sbornuju-znachit-ne-dostoin
https://www.sport.ru/hockey/Markov_Raz_ne_vyzvali_v_sbornuyu_znachit_ne_dostoin/article378935/
http://www.sport-express.ru/hockey/europe/news/nichushkin-ne-smog-zavershit-vstrechu-protiv-shveycarii-posle-popadaniya-shayby-v-nogu-1333900/
http://www.sport-express.ru/hockey/europe/news/nichushkin-ne-smog-zavershit-vstrechu-protiv-shveycarii-posle-popadaniya-shayby-v-nogu-1333900/
http://sport.business-gazeta.ru/article/204493/


 

 

равно не удалось - Коларик и Стоа убежали два в одного и экс-омич удвоил 
счет с передачи действующего спартаковца. 
УБИЙСТВЕННОЕ БОЛЬШИНСТВО  
Несмотря на весьма жесткий характер матча, американцы ухитрились 
продержаться без удалений до середины второго периода. В первые полчаса 
на скамейку штрафников отправляли только россиян, но из фолов Науменкова 
и Основина звездно-полосатые никакой пользы не извлекли. Зато стоило 
удалиться Гилберту, как наша сборная провела мастер-класс по розыгрышу 
лишнего. Сначала Федоров вынудил Уэлша нарушить правила еще раз и 
американцы остались втроем, а потом Яруллин прошил Максвелла. 
Но это было только начало. Еще до конца большинства Науменков от души 
бросил из левого круга вбрасывания и сравнял счет. 
Когда на скамейку штрафников отправился спартаковец Стоа осталось только 
запастить поп-корном и следить за тем, кто выстрелит у россиян на этот раз. 
Автором третьего гола стал Карпов - он бросил в верхний угол с острого угла 
ничуть не хуже Шипачева. 
НЕПОБЕДИМЫЕ  
Забавно, но сборная России выступает на Кубке Германии даже успешнее, чем 
СССР. Если советская команда в 1991 году позволила себе сыграть вничью со 
шведами, но россияне до сих пор не допустили ни одной осечки. В 1992 и 1993 
году они обыгрывали всех соперников по турниру - чехословаков, канадцев и 
финнов в основное время, а швейцарцев в овертайме. В этом году россияне 
вернулись в Германию после 14-летнего перерыва и начали с разгрома хозяев 
со счетом 8:2. Приближенный к олимпийскому состав сборной США тоже ничего 
не смог поделать с командой Олега Браташа. В третьем периоде наши здорово 
сыграли на контратаках. В одной из них Кагарлицкий выдал такой пас Михееву, 
что промахнуться было невозможно. 
Точку в матче голом в пустые ворота поставил Тихонов. 

http://www.sport-express.ru/hockey/europe/reviews/nashi-olimpiycy-gromyat-
amerikancev-poka-v-germanii-1334087/ 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

 

Женская сборная России по хоккею 
 

Женская сборная России по хоккею победила швейцарок и выиграла 
Турнир четырех наций (Р-Спорт, Москва, 11 ноября 2017) 
Женская сборная России по хоккею победила команду Швейцарии в рамках 
Турнира четырех наций, который проходил в Дмитрове, и заняла первое место 
на турнире. 
Субботняя игра завершилась победой россиянок со счетом 3:0 (0:0, 2:0, 1:0). 
Авторами шайб стали Анна Шохина (24-я минута), Людмила Белякова (38) и 
Лидия Малявко (52). 
Ранее на турнире сборная России одержала победы над командами Чехии (3:1) 
и Германии (6:1). 
По итогам турнира россиянка Ольга Сосина была признана лучшим 
нападающим, ее соотечественница Валерия Павлова - лучшим бомбардиром. 

http://www.sport-express.ru/hockey/europe/reviews/nashi-olimpiycy-gromyat-amerikancev-poka-v-germanii-1334087/
http://www.sport-express.ru/hockey/europe/reviews/nashi-olimpiycy-gromyat-amerikancev-poka-v-germanii-1334087/
http://www.sport-express.ru/hockey/europe/reviews/nashi-olimpiycy-gromyat-ameriku-poka-v-germanii-1334087/


 

 

Второе место заняли хоккеистки Швейцарии, одержавшие две победы в трех 
матчах. Далее расположились немки, в активе которых одна победа в 
овертайме, и чешки, которые уступили во всех трех встречах.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20171111/1128537950.html 

Похожие сообщения (5): 

• Profi-news.ru, Москва, 11 ноября 2017 

• NewsRbk.ru, Москва, 11 ноября 2017 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 11 ноября 2017 

• Newstes.ru, Москва, 11 ноября 2017 

• Sport.mail.ru, Москва, 11 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

 
Разное 

 
Была даже драка: хоккеисты "Автомобилиста" в валенках разгромили 
"Урал" на льду (Екатеринбург Он-лайн (e1.ru), Екатеринбург, 11 ноября 
2017) 
Командам удалось собрать более полумиллиона рублей для больных ДЦП 
детей. 
Хоккеисты "Автомобилиста" и футболисты "Урала" облачились в валенки и 
вышли на лед, чтобы провести благотворительный матч. Поединок между 
командами прошел в субботу в "Уральце". 
В первом тайме команды взяли в руки клюшки и сыграли в хоккей с мячом для 
бенди. В первые минуты "шмели" только привыкали к площадке и пропустили 
три гола. Однако футболисты не забывали и про атаки, поэтому очень скоро 
мяч оказался в воротах хоккеистов. 
И пусть счет в таких матчах имеет далеко не самое важное значение, но 
баталии на поле были по-настоящему жаркими. В середине первой половины 
между спортсменами из разных команд произошла драка. Один из "шмелей" и 
игрок "Автомобилиста" сняли с себя шлемы и принялись толкаться. В итоге в 
шуточном противостоянии победу одержал футболист. 
Во втором тайме спортсмены сменили клюшки на футбольный мяч. Несмотря 
на активную атаку ворот соперников со стороны "Урала", матч закончился не в 
пользу футболистов. Возможно, домашняя арена и уверенность в игре на льду 
сделала свое дело и принесла "Автомобилисту" победу. 
Все вырученные от игры средства передадут в помощь школе-интернату 
"Эверест", в которой обучаются дети с диагнозом ДЦП. 
- Пока что мы не можем назвать точную сумму собранных средств, потому что 
не посчитали еще сумму от билетов, так как билеты продавались до самого 
начала матча. Плюс стояли кубы для сбора средств, что-то оставляли вип-
гости, что-то - сами игроки команд. Примерно удалось собрать около 
полумиллиона рублей, - рассказал E1.RU пресс-секретарь "Урала" Никита 
Медведевских. 

http://www.e1.ru/news/spool/news_id-481342.html 

Похожие сообщения (1): 

• Екатеринбург Он-лайн (e1.ru), Екатеринбург, 11 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

 

https://rsport.ria.ru/hockey/20171111/1128537950.html
https://profi-news.ru/sport/20171111/599338/
http://newsrbk.ru/news/5067675-zhenskaya-sbornaya-rossii-po-hokkeyu-pobedila-shveycarok-i-vyiigrala-turnir-chetyireh-naciy.html
http://newstes.ru/2017/11/11/zhenskaya-sbornaya-rossii-po-hokkeyu-pobedila-shveycarok-i-vyigrala-turnir-chetyreh-naciy.html
https://sport.mail.ru/news/hockey-europe/31609324/
http://www.e1.ru/news/spool/news_id-481342.html
https://www.e1.ru/news/spool/news_id-481342.html
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